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MUNICIPALIDAD DE POCOCI 
ACTA MUNICIPAL  

N°07 ORDINARIA. 29-01-2019 
 
 

  
SESION ORDINARIA. N°07 DEL 29-01-2019, INICIADA A LAS 17:00 
HORAS EN LA SALA DE SESIONES MUNICIPALES, CON LA 
SIGUIENTE ASISTENCIA: 
=============================================================== 

REGIDORES DIRECTORIO  REGIDORES SUPLENTES 
Johnny Vargas Arrieta     Arelys Fernández Chaves   
Patricia Aguilar Araya    Osael Campos Bolaños 
Ovidio Vives Castro    Mariela Monge Araya 
Ginnette Sequeira Granados   Luis. Gdo. Venegas Ávila 
Bernardo Antonio Veach Davis  Virginia Hernández Rivera 
Reinaldo Benavides Vargas   Marta Salgueras Vásquez 
Eliecer Araya Brenes    Oscar Garro Rojas 
Freddy Hernández Miranda (Quien Preside) Mª de los Ángeles Núñez Fuentes 
Domingo Matarrita Gutiérrez (Sust. Maricruz Chaves Alfaro)  

===================================================== 
SÍNDICOS PROPIETARIOS  SÍNDICOS SUPLENTE 
Geison Valverde Méndez     
Johnny Córdoba Hernández   Katherine Mendoza Montero   
Juan Luis Gómez Gómez    
Luis Ángel Rodríguez González   
José A. Chavarría Villarreal   Ana Patricia Rosales Valverde 
Javier Jiménez Villalobos    
Joel Umaña Salazar    Lisseth Monge Araya 

===================================================== 
 

 

GUILLERMO DELGADO 
OROZCO. 

ELIBETH VENEGAS 
VILLALOBOS  

SECRETARIO   ALCALDESA MUNICIPAL 
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ORDEN DEL DÍA 

 

Acuerdos  ARTÍCULO 

157 al 169 I 
Atención al Público 

 

170 al 179 II Correspondencia 

180 al 188 III 
Asuntos de la Sra. Alcaldesa 

 

189 IV 

Lectura, Discusión y Verificación 
del Acta N°05 Ordinaria del 22-

01-2019 
 
 

190 al 194 V 
Informes 

 

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Aprobar el Orden del día.  
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ARTICULO I 

Atención al Público 
 
 

ACUERDO Nº 157 
 
El señor Presidente Freddy Hernández Miranda procede a nombrar en comisión a la 
Regidora Maricruz Chaves Alfaro, que presente su respectivo informe de comisión. 

 

ACUERDO Nº 158 
 
Se presenta ante este Concejo representantes de la Asociación de Desarrollo Barra 
Tortuguero, Cristina Olivares Cañas Presidenta, 172400104814, Meybel Medina Hodgson 
Vicepresidenta, 8103768, dice:  
 
El tema que venimos a tocar es el del Muelle del Tortuguero que está por finalizar, lo que 
queremos es como están finalizando ya las obras del muelle es un muelle público a 
nosotros nos gustaría solicitarles a ustedes la administración del muelle, además de 
asesoramiento y apoyo, para poder llevar a cabo esta gestión. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
¿Qué tan pronto esta de concluirse la obra? 
 
Sra. Cristina Olivares Cañas. 
 
Faltan que instalen las luces, los medidores faltan como dos meses. 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se traslada solicitud al departamento de Servicios 
Jurídicos, para que en coordinación con el departamento de la Zona Marítimo 
Terrestre coordinen la recomendación al respecto, para que días antes de que se 
termine la obra ir a constatar personalmente el tema en cuestión. Se dispensa del 
Trámite de Comisión, Acuerdo Definitivamente Aprobado. 
 
Reg. Ginnette Sequeira Granados. 
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Saluda, para que se tome el acuerdo, de que el señor Vice-Alcalde ha estado muy cerca 
de la construcción de este muelle en conjunto con el inspector Alvarito y Brandon también, 
entonces como solicitar de paso para que se adicione luego posteriormente la comisión 
que usted va a nombrar, un informe de ese proceso que se ha venido dando porque sé 
que don Villarreal el Vice Alcalde tiene conocimiento acerca del proceso que ha venido 
con este muelle. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
Secretario que se adicione al acuerdo anteriormente tomado la solicitud de la señora 
Sequeira, para que también nosotros adelantar talvez ellos nos dan más o menos como 
está el tema en cuestión. 
 
Reg. Suplente Oscar Garro Rojas. 
 
Deseo manifestar que quiero participar en la comisión que va atender ese asunto del 
muelle en Tortuguero muchas gracias. 
 
Reg. Freddy Hernández Miranda. 
 
Si después estaría yo conformando la comisión les estaría indicando, pero gracias más 
bien por el interés, así las cosas quedaríamos en la visita al lugar y nos reuniríamos talvez 
para que nos nutra en el tema, el primer Vice-Alcalde.   
-------------------------------------------------------------UL----------------------------------------------------- 

 

ACUERDO Nº 159 
 
Se presenta ante este Concejo el señor Jose Domingo Pérez Hernández, dice: 
 
Saluda, traigo un comité aquí que ser llama Nueva Generación, traemos un proyecto que 
ustedes lo tienen en la mano ya, solicitándoles a ustedes un kilómetro de asfaltado dentro 
de la Urbanización “Los Molinos”, ahí contamos con niños discapacitados, con bronquitis, 
bronconeumonía, neumonía, asmáticos, ahogo, rinitis y niños entubados y hay adultos 
mayores también en riesgo de diabéticos.  
Es una urgencia que nos atiendan y nos apoyen ustedes a nosotros con esa manchita que 
se puede poner ahí tan siquiera eliminar el polvo.  
 
Los buses de Tracasa hacen al día 19 carreras y cada vuelta que dan lo fumigan de polvo, 
es exagerada la contaminación para nuestros niños que están empezando a nacer. Así es 
que venimos con todo respeto a solicitar su cooperación.  
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Sra. Josefa.  
 
Voy a darle lectura a la carta de la cual don Domingo ya hizo resumen pero aquí se la 
expresamos entonces voy a darle lectura. (la misma como sigue) 
  

Por medio de la presente queremos hacer de su conocimiento que tenemos 
información del ACTA N°131 del 15-01-2019 en la intervención de la Alcaldesa, regidores, 
síndicos sobre la ampliación del proyecto de 16 kilómetros denominado tratamiento 
asfaltico, por lo cual solicitamos ya que tenemos conocimiento de la donación por parte de 
Recope de la emulsión de rompimiento lento, ser parte del Adendum de 16 kilómetros a 
más en la urbanización Los Molinos de 1 kilómetros, ya que este kilómetro propuesto se 
encuentra en condiciones óptimas ya que ha sido intervenido en evacuaciones de aguas, 
levantamientos de calle en material.  

Tenemos la necesidad de que este proyecto se realice ya que tenemos la 
problemática de condiciones de salud graves, adjuntamos certificaciones médicas como 
prueba de lo expuesto. (Esto son solo algunas personas que se encuentran enfermas o 
que tenemos nosotros los dictámenes médicos): López Joaquín Stephanie, Hernández 
Castillo Erol José, Chavarría Aviles Yamileth Cecilia, Víctor Barboza Evonnie, Gutiérrez 
Miranda Julia, Pérez Hernández José, Valerio Obando Keitilin, Melendez Pérez Emily 
Dayana.  

 
Entre los afectados tenemos niños, adultos, adultos mayores, toda esta población 

en condiciones de alto riesgo, ya que la mayoría presentan problemas respiratorios, a esto 
también se suma una gran cantidad de recién nacidos exponiéndose a enfermarse a tan 
temprana edad de problemas respiratorios por exceso de polvo en nuestras calles, lo cual 
amenaza con el riesgo de afectar a más de 1600 habitantes de la Comunidad.  

Actualmente tenemos un servicio de bus muy efectivo que entra cada 45 minutos al 
día, equivale a 36 rondas provocando con sus muflas un levantamiento de exceso de polvo 
en cada vuelta, además del tránsito de vehículos particulares.  

 
Por toda esta problemática les solicitamos todo el apoyo posible para el bienestar y 

crecimiento de   
 

Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
De hecho hay una nota en correspondencia al respecto. Bueno cabe destacar aquí que ya 
conjunto con la Administración y este Órgano Colegiado en pleno, aprobó de una compra 
que ya se hizo, aprobó un kilómetro a la entrada de San Martín, eso con base en algunos 
compromisos que habíamos adquirido nosotros con la comunidad, de la importancia que 
era de una vez por todas atenderlo, entonces le dimos prioridad por encima de todas las 
comunidades a ese kilómetro.  
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Tengo que hacer la observación que ya tienen un kilómetro fijo y el adicional porque es lo 
que yo entendí de la nota, ustedes están pidiendo un kilómetro adicional al ya aprobado.  
Esa otra solicitud tendría que ser tomada en cuenta en otro proyecto presupuestario, ya 
sea en una modificación o en un extraordinario o en atención en Hacendarios a través de 
algunos compañeros.  
 
Entonces se le hace la salvedad, que ya se confirma el kilómetro que ya fue aprobado por 
todos y ese kilómetro adicional, esa solicitud se va a trasladar a Junta Vial y Hacendarios 
para ser atendido ahí. Porque evidentemente tenemos situaciones de muchas 
comunidades y hay que buscar la forma de hacerles el trámite.  
 
Síndico Johnny Córdoba.  
 
Saluda, quiero felicitar al Comité ya que es el primero que levanta la voz en pedir un 
acuerdo o por lo menos que ustedes lo escuchen, que ellos son de conocimiento que la 
emulsión puede ser donada y se puede crear un adendum en kilómetros del cantón.  
 
Yo creo que es bueno, están pidiendo un kilómetro más y yo quiero decir que siempre 
hemos caído en un error aquí en el Concejo, sobre la Asociación de San Martín y la 
Asociación del Molino. Por ejemplo aquí todos dicen que yo vivo en San Martín y yo no 
vivo en San Martín, yo vivo en el Molino.  
Esa recta que habló el compañero Presidente está dentro de los planes de la Asociación 
de San Martín, de hecho en el presupuesto del 2019 hay un monto también de un kilómetro 
de 15 millones de Colones para el sector de escuela y plaza futbol San Martín.  
 
Me duele que esté quedando por fuera la urbanización los Molinos. Soy un político muy 
mediocre si no puedo asfaltar ni dar un tratamiento al frente de mi casa, esa es la realidad.  
En 4 años no he podido conseguir el tratamiento de San Martín, solo un laboratorio de 200 
metros y yo aplaudo al comité ya que vino a ponerlos a ustedes. Es mi deber también ser 
el puente para las comunidades de lo que pasa en este Concejo. 
 
De hecho yo les facilité el acta y la información y no es que esté en contra de la 
Administración y el Concejo sino que lo que queremos es que nos tomen en cuenta porque 
lo que dicen los compañeros es cierto. Explica ampliamente.  
Señores pedir hoy como dice el señor Freddy un acuerdo sería mucho pedir pero que lo 
tengan en cuenta y señor presidente le agradecería que esto sea trasladado tanto a 
Hacendarios como a Junta Vial para que se tome en acuerdo, tal vez el compañero Ovidio 
y el compañero Juan Luis cuando sesionen en Junta Vial para que en el adendum pueda 
ser tomado en cuenta.  
No es ni un kilómetro, son 900 metros y ahí no entran camiones pesados, lo mas fuerte 
que entra es el bus y los camioncitos que entran a dos pulperías y estamos hablando de 
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1600 personas que viven solo en la urbanización. Entonces yo les pido que nos tomen en 
cuenta.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Está bien que les transmitan porque los Síndicos tienen que hacer esa labor de permear 
toda esa labor de permear todos los acuerdos que tomamos acá, pero también tienen que 
indicarles todas las aristas que tiene un proyecto de estos.  
 
Es decir estamos hablando que del proyecto, aquí hay 1.000 comunidades en el cantón y 
estamos dándole por encima a esa inversión en San Martín, aquí usted ve a los demás 
Síndicos y pueden hablar igual o más vehemente haciendo las mismas solicitudes porque 
es natural que todos tienen que defender su metro cuadrado pero hay que conceptualizar 
el tema.  
También entiendo la labor de don Domingo que siempre viene a transmitir ese tema, sin 
embargo en un espacio político en el cual usted se desempeña usted puede ponerse 
detrás de esa situación, coordinando con los compañeros.  
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se traslada a la Junta Vial y a la Comisión de 
Hacendarios. Acuerdo Definitivamente Aprobado. Se Dispensa del Trámite de 
Comisión.  

 

ACUERDO Nº 160 
 
El señor presidente procede a Juramentar a la señora Ingeniera Leandra María Quesada 
Alpízar, cédula N° 2-0534-0450, como miembro de la Comisión Plan Regulador.  
 

 
 
QUEDA DEBIDAMENTE JURAMENTADA 
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ACUERDO Nº 161 
 
Se presenta ante este Concejo el señor Julio Rivas, del Comité Pro-Mejoras La Guaria, 
dice: 
 
Saluda, nosotros somos del barrio La Guaria de Cariari, venimos a que nos ayuden. La 
solicitud ya está hecha es sobre el asfaltado y alcantarillado de la Guaria.  
 
La petición ya se presentó en Setiembre y hoy venimos para que nos ratifiquen para 
cuando está esto, si ya se aprobó o como está el asunto.  
 
Por otro lado, también se había presentado una solicitud para un área de recreación y nos 
interesa mucho porque no podemos hacer actividades porque no tenemos.  
 
Lo que deseamos es que nos ayuden con un terreno que quedó ahí pendiente, eso queda 
sobre orilla del río Tortuguero. El problema es que se nos están metiendo precaristas ahí 
y también hay mucha balacera entonces queremos tomar posesión para ver que hacemos. 
 
Entonces les pedimos que nos ayuden, no queremos dejarles toda la carga a ustedes, 
queremos hacer actividades.  
 
En días pasados yo había conversado con doña Maricruz, se nos había hecho un trabajo 
en la Guaria, muy agradecido con el trabajo que se nos hizo, quedó a la perfección el 
canal. Pero por otro lado la calle se había roto, con una llena se alcantarilló se le hicieron 
ceniceros pero no se concluyó, quedó sin terminar y no hace mucho inclusive como está 
sin terminar los ceniceros, pasó un carro y se fue ahí, porque está en una curva.  
 
Reg. Eliecer Araya B.  
 
Sobre la Guaria, igual que todas las comunidades se han hablado de 16 kilómetros para 
todo el cantón, se nos había dicho que cada regidor viéramos las comunidades, yo 
propuse un kilómetro para la Guaria pero estamos en espera porque eso no ha entrado 
todavía, no se ha comprado, ha habido unos problemas en el Mopt y todavía no se ha 
conseguido ese material y está pendiente.  
 
Sobre esas alcantarillas que usted dice que se cayeron ahí, el que no se concluyó que 
está pegando al río, la semana pasada yo anduve ahí, estuve viendo esa situación y quede 
con una gente de ahí, de hablar con el ingeniero Henry Madrigal para llevarlo allá a que el 
viera esa situación y pegar ese alcantarillado hasta el río, porque eso está pendiente, ahí 
hay otra situación de un puente que quieren hacer para el otro lado del río.  
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Yo lo pensaba ver con la Administración porque eso es administrativo, pero lo sacó a 
colación para que ustedes vean que se está trabajando en eso.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Bueno lo que ustedes traen a colación es el tema de asfaltado, de tratamiento de caminos, 
aceras, alcantarillados y de paso el área comunal, la preocupación con el uso que se está 
haciendo a la misma, el señor Araya Brenes hace mención de que el en una partida está 
contemplado para atender el tema de caminos. 
 
La señora Alcaldesa me indica aquí que el tema de alcantarillado ellos lo están trabajando. 
Entonces don Eliecer usted que ha estado viendo más el tema de fondo, más bien vaya 
en comisión y tal vez mas bien que la señora Alcaldesa coordine un ingeniero para que 
vayan y coordinen con la gente de la comunidad y monten el proyecto para ver de qué se 
trata y que es lo que tienen que trabajar en el campo y después lo traen y lo trabajan con 
la Administración.  
 
Y si le pasaría exclusivamente al despacho de la Alcaldía, el tema del área comunal, que 
la localicen y una vez localizada ver a quien se le puede dar en convenio para que atiendan 
también el lugar.  
 
Reg. Ginnette Sequeira G.  
 
Tal vez para adicionar, ya los ingenieros han ido tres veces al área, la tienen 
completamente identificada, entre esos Henry Madrigal. El área ya está completamente 
identificada. Que es lo que procede ahí? Que es lo que ya le encargaría a la señora 
Alcaldesa tal vez con la parte legal de esta Municipalidad y en conjunto con los señores 
representantes de la comunidad, es que se haga el proceso de gestión de legalizar ese 
terreno, pero sería bueno más bien que le pidan a don Henry Madrigal porque él ya tiene 
un informe amplio que se había hecho en anteriores reuniones con una abogada doña 
Adriana de la comunidad y se está completamente identificada el área, entonces para que 
avancen de ahí para adelante y no se retrocedan en el proceso.  
 
Sr. Julio Rivas.  
 
Solicitarles si es posible que nos hicieran una visita.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández.  
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Ya lo atendí yo, va a ir una comisión, estoy nombrado al Regidor Araya Brenes, 
obviamente hay síndicos del distrito que sería importante que atiendan el punto y si algún 
compañero quiere entrar en la coordinación que va a hacer la visita perfecto.  
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: El tema del área comunal se traslada a la Alcaldía y 
el tema de Alcantarillado del camino se comisiona al regidor Eliecer Araya Brenes 
junto con el Ingeniero Henry Madrigal para la visita al campo.  

 

ACUERDO Nº 162 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Oscar Villalobos Ramírez, cel. 8609-0070, dice:  
 
Sr. Oscar Villalobos Ramírez. 
 
Desde el 2017 nos ofrecieron alcantarillas, nos dejaron un trabajo botado y con vergüenza 
les digo hoy en esta tarde que Guido Sánchez me lo dijo: usted debería agradecer porque 
para esto no hay presupuesto. Nos han vacilado.  
Las alcantarillas no las han llevado, nos hicieron un puente agradecidos estamos porque 
algo nos hicieron, fue cuando vino don Guido y lo que hicieron con la mano Guido lo borro 
con el codo.  
Vaya para que vea  la calle de nosotros, no podemos sacar una silla de ruedas.  
No venimos a pedir limosna venimos a reclamar derechos como ciudadanos. Explica 
ampliamente.  
 
Reg. Eliecer Araya Brenes. 
 
Le voy a contestar por lo menos para que la gente que está aquí no diga que es cierto lo 
que este señor está diciendo, él dice que yo me opuse a que se le dieran las alcantarillas, 
eso hace más de un año, llegaron a pedir alcantarillas habían 30 para otra comunidad, 
entonces yo propuse que se le dieran 15 a ellos y que le quitaran 15 a la otra comunidad, 
y dejaran 15 también ahí, eso fue lo que yo propuse, no fue que yo dije que no le dieran 
las alcantarillas y este señor a todo mundo le anda diciendo que yo fui el único que me 
opuse a que no les dieran alcantarillas y la verdad es esa. Usted sabe que usted siempre 
tiene problemas por su carácter o por su manera de ser, por su manera de hablar porque 
es bien bocón. Esa es la verdad y consta en actas y ahí están.  
 
Lo de la calle recuerde que ustedes la carretera que va para adentro al lado izquierdo 
ustedes estuvieron de acuerdo que se asfaltar esa calle con los 12 millones que tenían 
ustedes en lugar la calle esa que usted hace alusión.  Es un convenio que usted hizo con 
la Adnistracion, no fue ni con nosotros. Y eso está en actas. Pero usted siempre dice las 
cosas al contrario.  
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Para que esto quede claro y yo espero que usted no siga diciendo que soy yo el que estoy 
en contra o que yo no quise que a usted se le entregaran alcantarillas porque la realidad 
es esa. Porque se le quito a una comunidad para darle a ustedes.  
 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos, Alcaldesa Municipal. 
 
Como lo menciona don Oscar en la comunidad se hizo un vado con paso de alcantarillas 
alrededor de 20 alcantarillas se colocaron en su comunidad. También recuerdo que se 
realizó un trabajo para mejorar las condiciones a un adulto mayor. Eso lo aprobó el 
Concejo Municipal.   
También hubo una solicitud que ya no está en manos del Concejo ni de la Alcaldía porqué 
nosotros no podemos intervenir a una persona privada, se le pidió ayuda a una persona 
de topografía externa para que le saca un plano a una señora que tenía una situación 
económica difícil y gracias a Dios se le dio el plano.  
Se está en espera de continuar el trabajo falta que colocar sino me equivoco 23 
alcantarillas. Hay algunos pasos que son por parte privado que en algunos casos se 
necesita acuerdo del Concejo municipal, pero si hay 23 alcantarillas que ya están próximas 
a colocarse.  
Es la forma como se logra sacar adelante la comunidad a veces deseáramos atender a 
los vecinos en el momento que lo necesitan pero el cantón es muy grande, son muchas 
las necesidades, aunque quisiéramos es muy difícil hacer las cosas. Explica ampliamente.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 
 
Voy a trasladarlo a una comisión de Obra pública. En los próximos días usted va a recibir 
una llamada para ir a ver ese tema en el campo.  
 
Sr. Oscar Villalobos Ramírez. 
 
Preguntar a Patricia y a pasta sobre el asunto  porque ellos me comentaron que metieron 
en el presupuesto para este año sobre el asfalto de la calle. Para ver cuándo se va a dar? 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Ese presupuesto se incluyó para el 2019, lo que pasa es que estamos iniciando año  y no 
ha entrado creo que la plata de Junta Vial, ahí está para ejecutarse pero hasta que 
empiece a ingresar los dineros. Incluimos ¢14.000.000.00 para atender ese sector.  
 
Reg. Johnny Vargas Arrieta.  
 
Ese pedazo que se hizo en Astúa Pirie era un poco de asfalto que había ahí ya 
perdiéndose, don Edgar Villarreal paso por ahí entonces indico que era una lástima que lo 
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que quedaba de asfalto ahí se fuera a perder, la idea es rescatar ya que ese pedazo estaba 
en muy mala condiciones entonces se sacó material de lo que hay para tapar huecos en 
todo el cantón, entonces se manos a reparar esos 400/500 mts ahí para que no se perdiera 
ese pedazo de asfalto que estaba muy deteriorado.  
 
Sr. Oscar Villalobos Ramírez. 
 
Es el asunto de la acera. Que yo tenía que verlo con la asociación ahora le pregunto a la 
asociación y la asociación dice que ya no se sabe nada. Se perdió el trabajo que estaba 
para hacer la acera.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 
 
Yo le voy a solicitar don Oscar que coordine con don Alexis Chavarría y doña Patricia que 
vive en el sector y le corresponde por jurisdicción atenderlo y hasta porque es parte del 
barrio y al Sr. Alexis Chavarría porque ellos tienen presupuesto para esos detalles. 
Coordine con ellos porque ellos son autoridades también que tienen su envestidura para 
atender la situación. El tema de aceras con los síndicos.  
 
Reg. Eliecer Araya Brenes. 
 
El Sr. Oscar dice que están echando material de la Municipalidad en propiedades privadas 
y que donde ellos no han podido. Que lo haga por escrito y concreto.  
Esos son cosas que nosotros tenemos que verlas si es cierto que se está dando pues hay 
que corregir eso.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Cuando don Oscar habla de las aceras talvez es ofrecer los servicios y la asociación de 
desarrollo cuando hace mención es porque no se sacaron a tiempo las partidas específicas 
de ese sector, que se pongan de acuerdo con Alexis tiene razón el Sr. Presidente para ver 
como cuando entran las partidas específicas se hace más ágil para que se ejecuten porque 
hay bastante dinero Sr. Presidente hasta ¢15.000.000.00 para atender aceras en el distrito 
de Cariari y no se han ejecutado.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 
 
Le pediría que por favor más bien al Sr. Síndico Alexis Chavarría, y a la compañera Patricia 
que atiendan el tema, aparte de más manejo que se está haciendo a través de la 
administración y el órgano colegiado.  
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ACUERDO Nº 163 
 
El señor presidente procede a Juramentar al Comité Pro-Mejoras El Jardín, quedando de 
la siguiente manera: 
 
Presidente   Francisco Marchena Acosta 5-0272-0275 
Vicepresidente  Lissette Cubillo Torres  9-0100-0126 
Tesorero   Minor Gorgona Hernández 6-0226-0704 
Secretarias   Saiyn Luz López Castrillo  1-1441-0867 
Vocal 1   María Brenes Bolaños  7-0100-0489 
Vocal 2   Antonio Centeno Centeno  5-0087-0490 
Vocal 3   Rosalio Benitez González   122200283424 
Fiscal    Jose Luis Pizarro Parra  5-0175-0378 

 
 

QUEDAN DEBIDAMENETE JURAMENTADOS.  
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ACUERDO Nº 164 
 
Se presenta ante este Concejo la señora Hannia Patricia Castro Herrera, céd. 1-0803-
0634, teléfono: 8582-05-19, vecina de Astúa Pirie, Puerta del Sol, dice: 
 
Saluda, lo mío es para solicitar una ayuda porque a mí me dio derrame y tengo una deuda 
con la Municipalidad, para mí es muy difícil tener que venir hasta acá a solicitar ayuda, 
porque hace un tiempo atrás vine y solicité la ayuda y aquí se burlaron de mí.  
 
Traigo dictamen médico, traigo fotos, ya lo había hecho por primera vez de traer todos los 
documentos incluso venía con más documentos la vez pasada pero como se dio el caso 
que se burlaron entonces vuelvo a solicitar la ayuda nuevamente porque me ofrecieron 
tantas cosas que al final la deuda se me estiró a más plata y no puedo pagar.  
 
Debo casi quinientos mil colones, yo 
 vine la semana pasada y solicité que me ayudaran, mi casa se está cayendo, mi hija 
también padece, lo que pasa es que dicen que no tenemos necesidad, porque llegan y 
ven cortinas, ven el aseo y dicen que no tengo necesidad.  
Entonces yo venía a suplicarles que por favor se pongan su mano en su corazón y en el 
bolsillo porque es duro una mujer como yo, con mi discapacidad que no puedo caminar, 
que si yo les enseño mis pies ustedes se asombran y dicen como esa señora camina.  
 
Como esa señora hace para sobrevivir y yo lucho día a día y sin embargo en este momento 
para mi es difícil verme, mi hija en la mañana se va para el colegio y yo le cubro los gastos, 
y ver de forma ella come.  
 
Yo ahorita no tengo pensión porque hasta las pensiones me las han negado, porque yo 
estoy joven y me siento joven y capacitada para trabajar pero mis piernas no me lo 
permiten y mi derrame tampoco.  
 
A mí me dio un derrame en el cerebelo y tengo aquí dictámenes médicos y yo vengo a 
pedirles que por favor me ayuden porque no puedo pagar la cuenta.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández.  
 
Creo que ante todo tiene que estar el ser humano, no podemos hacer un cobro salvaje en 
detrimento del deterioro del núcleo familiar por una situación de cobro puro.  
 
Reg. Reinaldo Benavides.  
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Saluda, casos como el de ella en este cantón hay varios, si bien es cierto la Municipalidad 
debe trabajar para recaudar los impuestos pero no se puede perder de vista la parte social 
de las familias. 
De acuerdo a un estudio socioeconómico, la Municipalidad puede condonarle las deudas 
a ella. También le pueden aplicar la prescripción de los impuestos. Si usted tiene 5 años 
que le debe a esta Municipalidad los impuestos prescriben. 
 
Señor presidente en este caso con los dictámenes que ella tiene y un trabajo de una 
trabajadora social, este Concejo le puede condonar la deuda a la señora.  
 
Síndico Juan Luis Gómez.  
 
Saluda, señora decirle que conociendo a mis compañeros del Concejo ninguno se ha 
burlado de usted.  
Usted clama por una ayuda en la cual este Municipio en la medida de sus posibilidades 
tiene el deber de auxiliarla y viendo bien la situación suya, yo quisiera señor presidente 
que alguien del Concejo le haga un acompañamiento a esta señora, puede ser el síndico 
de donde ella pertenece, para que el Síndico le haga un acompañamiento a Bienestar 
Social y que la Señora Alcaldesa se comprometa a darle todo el apoyo para que a esta 
señora no solo se le pueda condonar las deudas que pueda tener con este Municipio, sino 
que también se le pueda brindar una ayudita. 
 
Reg. Johnny Vargas Arrieta 
 
Es preocupante que en el pasado alguien se haya burlado porque creo que es muy serio 
el planteamiento que hace la señora. 
 
Nada más decir que me ofrezco para que hagamos todo un estudio de la señora, 
revisemos su casa también para ver si podríamos, yo sé que estamos empezando en la 
parte financiera pero para que revisemos su casa. Conozco otros casos que los tengo 
haciendo fila en las mismas circunstancias. 
 
Reg. Ovidio Vives C 
 
Saluda, señora todas las personas que en algún momento, en circunstancias que nos 
pasan, se burlan de uno, nos difaman, nos critican, a esas personas nunca les va a ir bien.  
Tenga la seguridad que esas personas que se burlaron de usted lo van a recoger tarde o 
temprano. 
 
Lamentablemente creo que para este año el presupuesto no hay para ayudas a terceros 
para ayudar en estos casos para mejoras de vivienda.  
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Creo que en estos días vamos a solicitar la primera modificación presupuestaria, por ahí 
voy a recomendarle a mis compañeros que me ayuden a modificar un dinero que se 
presupuestó para otras cosas que creo que no se van a utilizar y poderle inyectar ayudas 
a terceros para que se vea este caso concreto suyo.  
 
Señora Alcaldesa ojalá asignarle un funcionario exclusivamente a la señora para que le 
ayude con todo lo que se ha hablado acá y en su momento poder hacer el estudio 
respectivo con algún inspector para que vayamos a ver su vivienda, a mí me encantar ir a 
conocer el entorno donde está porque de repente se puede tocar puertas de algunos 
empresarios. Explica ampliamente.  
 
Yo me voy a comprometer a solicitarle a mis compañeros que en su momento 
modifiquemos un monto “X” para poderle ayudar en lo que es la casa. Por lo otro creo que 
la señora Alcaldesa le va a poner a su disipación un funcionario de la oficina de bienestar 
social. Muchas gracias.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas 
 
Decirle que si algo tiene este gobierno local es rostro humano y me duele escuchar, no sé 
si un funcionario o quien se burló de usted porque me gustaría que me diera 
posteriormente el nombre de quien fue que la atendió porque eso no puede ser, aquí 
estamos para atender al pueblo porque el pueblo nos tiene acá y lo menos que podemos 
hacer es burlarnos de un ser humano en una situación como la suya. 
 
En este gobierno local se ha realizado una gran exoneración a personas que tienen una 
situación muy especial, nunca hemos cerrado las puertas y siempre buscamos soluciones,  
Tuvimos una amnistía tributaria que en ese momento si se podían condonar deudas sin 
embargo hay formas de hacerlo.  
 
Que podemos hacer?, ya lo mencionaron todos los regidores que participaron, es solicitar 
al Departamento de Bienestar Social que le haga una visita, que nos traiga un informe de 
esa visita y si es un monto de ¢500.000 que usted debe es una forma de aportar ese dinero 
para que usted pueda cancelar. 
 
Más bien decirle que nosotros estamos en la mejor voluntad de poder colaborar y que 
vamos a estar dándole seguimiento a su caso.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
También yo quiero ser muy directo, usted tiene el nombre de la persona que se burló de 
usted? 
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Sra Hannia Patricia Castro 
 
Bueno son un montón, porque yo vine así igual, a una reunión así. El mismo alcalde me 
dijo: No pague doña Hannia, no pague, nosotros le vamos a pagar la cuenta.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Entonces no fue una burla literal, también nosotros estamos tomando una decisión de 
ayudarle, la alcaldesa también, lo que pasa es que tiene que activarse el mecanismo y 
requiere su tiempo.  
 
Sra Hannia Patricia Castro 
 
Luego me mandó a inspeccionar donde yo vivía, allá llegó Flory Mena, me inspeccionó y 
me dice: “Yo he visto casos peores que los suyos”. Y entonces le digo yo: Flory si esto no 
es pobreza, entonces a que le llama usted pobreza.  
 
Entonces empezó a tomar fotos, y entonces le digo yo: Flory usted se está burlando o que 
es?, yo no tengo un salario, no tengo pensión, no tengo ayuda de nada, ahorita no tengo 
ni que comer. 
Entonces me dice si la voy a ayudar, me dice: váyase a traer una provisión a Guápiles, me 
vengo y me salieron con unas cajas de una leche especial para adulto mayor. Yo le digo: 
Flory eso no es comida, yo ocupo por lo menos arroz y frijoles para comer yo y mi hija, en 
ese tiempo tenía otra hija más.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Reconozco los bríos del compañero Gómez, porque viera como agradezco yo que a un 
síndico que le corresponde por jurisdicción, levanten la mano en este asunto porque 
agilizan todo y es más fácil acceso y hacer la visita.  
Es más fácil nombrar en comisión al síndico para que se presente con el Funcionario de 
la Administración. Porque el funcionario está en otras labores, al síndico le corresponde lo 
que atañe a las obras de las sesiones Municipales.  
 
Entonces yo le agradecería a doña Hannia que coordine también con la síndica Ana 
Patricia que también es de ahí para que podamos flanquear el tema y Ana Patricia en 
representación del Concejo haga un informe y lo flanqueamos con el informe que hace la 
administración para buscar una forma óptima de atender ágilmente estos temas.  
 
Se solicita además al señora Alcaldesa paralizar el cobro hasta que no estemos claros en 
la situación.  
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Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Traslada al Despacho de la Alcaldía y al 
departamento de Bienestar Social. Se le solicita en forma explícita de parte de este 
Órgano Colegiado a la Dra. Mauren Monge de la situación que nos trae a colación la 
señora Hannia Patricia Castro Herrera y que en un término de 8 días presente el 
informe sobre la situación en cuestión. Se Dispensa del Trámite de Comisión. 
Acuerdo Definitivamente Aprobado.  
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ACUERDO Nº 165 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Diego Benavidez Araya, céd. 7-167-144, dice:  
 
Saluda, Mi nombre es Diego Benavides Araya cédula 7 167 144 vecino de Diamantes 
frente de las instalaciones del Mag  
 
Vengo acompañado con Gustavo y Puriscal Eduardo y veníamos hacer una solicitud de 
ayuda para la carretera conocida como calle el Tablón, yo tengo 33 años de vivir aquí, 
100% Guapileño y esa carretera siempre ha estado así en piedra verdad, ha estado en  
condiciones muy malas y doña Aida González Araya, presenta una condición médica un 
poquito difícil; ella permanece conectada 24 horas a un oxígeno y la carretera es polvo por 
todo lado y queríamos ver de qué manera o de qué forma se podría ayudar, anteriormente 
o la semana pasada se estuvo trabajando ahí con una maquinaria pero lo que siempre 
hacen es raspar y raspar para acomodar la calle para tapar los huequitos, pero el problema 
del polvo venimos teniéndolo durante muchos años. 
 
Entonces quería este saber qué proyecto tienen creo que es una vía importante, que es la 
carretera que da a Rayitos de Sol que da con la bomba nueva que hay arriba en la pista y 
con todo esto de la ampliación de la ruta 32 el paso vehicular es bastante serio, y la 
acumulación de polvo es bastante, entonces quería preguntarles de qué manera se podría 
ayudar o podemos darle una pronta solución a la carretera. 
 
Reg. Johnny Vargas Arrieta. 
 
Realmente este Concejo tiene que tomar decisiones fuertes, nosotros en estos momentos 
estamos a la esperanza de que RECOPE nos done materiales para ir implementando 
planes de mejora por lo menos para guardar el polvo, esta carretera calle tablón se inicia 
desde Diamantes allá abajo y ya se volvió una carretera de mucha importancia de corte 
de tránsito, porque cuando tenemos presas en el Santa Clara, la mayor parte de la gente 
baja por esa carretera y hace el corte hacia Guápiles cortando parte de la distancia porque 
se satura demasiado en el Santa Clara. 
 
Luego hacia arriba la calle tablón tiene un gran futuro porque en la parte de arriba tiene un 
acceso que va a Buenos Aires, que todavía no tiene hay que hacer un puentecito, una 
alcantarilla fuerte en una de las quebradas que tenemos ahí y sería importante que el día 
mañana nosotros leemos celeridad a este proyecto y pasarlo a la Junta Vial para ver la 
posibilidad de hacer esa comunicación entre Buenos Aires, Calle Tablón que es lo que 
usted habla el otro día de una carretera que tenemos que hacer en el sur desde los 
tribunales, siguiendo ojala hasta la de Bella Vista, que eso es parte de un proyecto que 
tiene que irse montando para darle agilidad todo este sector, es de Suerre también. 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°21                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

Entonces yo diría que lo pasemos a la Junta Vial para comenzar a estudiar la posibilidad, 
ya yo deslumbro que hay un segundo proyecto de melcocha, tenemos que hacerlo si Dios 
quiere con este proyecto los 16 kilómetros que vamos a implementar que ya está listo, ya 
tiene todo el financiamiento y toda la cosa a través del plan que ustedes montaron desde 
la Junta Vial.  
 
Yo creo que detrás de eso tiene que venir otro proyecto inmediato y por un poquito más 
de kilómetros y ya usted está viendo la necesidad y un montón de lugares que no son 
calles de alto tránsito, pero que eliminamos el polvo y quedan estabilizadas para que el 
día mañana tengan una carpeta y abaraten los costos.  
 
Así es que yo creo que hay que pasar la Junta Vial yo tengo claro esto y es desde 
Diamantes hasta toda la Calle Tablón, perdón calle tablón y buscando es excelencia ese 
proyecto que ya hemos discutido usted y yo para para agilidad del tránsito gracias. 
 
Reg. Reinaldo Benavides Vargas. 
 
Saluda, miren esa calle es de suma importancia actualmente sólo tenemos parte 
habitacional en la parte sur donde termina la calle, ahorita la Municipalidad tiene lo que 
llama para bacheo y paños de Asfalto, conociendo el caso de esta familia, sin embargo 
sabemos que esa calle necesaria, pero yo le decía la señora alcaldesa y a don Johnny 
que veamos de dónde sacamos algún poquito de asfalto para asfaltar por lo menos el 
frente de la casa de esta familia, son 50 metros, ahora que nosotros estuvimos haciendo 
un recarpeteo en calle 6 con dos vagonetas que nos sobraron de asfalto podemos caminar 
50 metros. 
Porque realmente el caso de ellos es una necesidad, yo calculo que con dos vagonetas 
de emulsión hacemos los 50 metros. 
 
Síndico Juan Luis Gómez.  
 
Yo quiero apoyar un poquito lo que está diciendo el compañero, aquí la situación urgente 
es mejorar la calidad de vida de la esposa de este señor, que por cierto él es hermano de 
un funcionario de esta Municipalidad que le ha dado mucho a esta municipalidad a quién 
le decimos cariñosamente “Tripa”, entonces compañeros esa solución que dice Benavides 
es perfecta, hacer un trabajito paliativo por lo menos para mejorar la calidad de vida de la 
señora.  
 
Reg. Supl. Oscar Garro.  
 
Saluda, ya que se han tocado los con los corazones esta noche, pues vengo a abogar por 
la señora Doña Aida que en realidad se encuentra un estado de salud deprorable. 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°22                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

Considero que aunque sea un tratamiento superficial debería dársele a un tramo de esa 
calle para resolver el asunto de salud de ella. 
 
Pero quiero reivindicar la historia esta noche y que me corrija Don Eduardo si lo que voy 
a decir me quedo corto, pero resulta que hace algunos días hice una referencia sobre que 
aquí en Guapiles un topógrafo hace muchos años, hizo un trazado principal de todas las 
calles que se suponía iban a ser los ejes de desarrollo de todo esto. 
 
Pues resulta que esa es una de esas calles, lo más interesante es que esa calle no termina 
ahí, esa calle va por el centro de toda esa finca de Diamantes, pero hoy en día no existe 
es parte de la finca. 
 
Y hay algo más interesante, que a pesar de que esa calle era de 50 m de ancho, hoy dudo 
que tenga 10 metros. Pero ustedes acaban de decir algo todavía más interesante y es que 
cuando se arregle la ruta 32 esa calle va a tener una importancia significativa; es el 
momento de que entonces en la junta Vial o a donde corresponde que arreglen las partes 
técnicas en esta Municipalidad, empiecen a darle por lo menos 14 metros a esa calle, y 
que entonces se ponga a derecho el pago de todos los impuestos de bienes inmuebles 
que corresponden a las propiedades que están a los lados que a mi parecer, porque no lo 
estudiado es del mismo dueño. 
Que ese va a ser el principal perjudicado pero que no, porque va a estar al frente de una 
calle principal.  
 
Sra. Elibeth Venegas V.  
 
Me parece importante que Nury tomé los datos para revisarlo con el ingeniero de la Unidad 
Técnica y por lo menos atender como mucha prioridad el caso de esta señora, Así es que 
vamos a anotar ahí por lo menos para atender con urgencia este caso de la señora y me 
parece que aquí todos tratamos en la medida de lo posible de ir mejorando los caminos 
pero por lo menos por ahora dale prioridad a esa situación.  
 
Sr. Gustavo Antonio Fallas González céd. 7-082-190 
 
Saluda, yo vivo al puro frente de la Universidad de Costa Rica en Diamantes y he sido 
testigo de todos los avances y todas las carencias que tiene esa comunidad.  
 
Ustedes saben que cuando ocurre algún accidente en la ruta 32 siempre los carros agarran 
por esa carretera vieja y cuando eso ocurre y se da ese complot de tránsito ahí es 
dificilísimo tanto por esa calle del tablón que bajan o suben los carros a cada rato o por la 
otra calle que es la de Calle Uno.  



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°23                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

Además de la necesidad que tenemos de mejorar esa calle a y el tablón por cuestiones de 
salud de mi tía Aída, también tenemos otras necesidades como por ejemplo en tiempo 
pasado estuvieron haciendo una acera está peatonal, por esa carretera circula muchas 
personas tanto niños, adultos mayores, y todo tipo de personas. 
 
Yo que vivo al puro frente de la Universidad de Costa Rica he sido testigo ya de varios 
accidentes de tránsito que se han dado ahí en horas pico; por ejemplo cuando hay algún 
accidente aquí en la en la ruta 32 todos los carros y furgones y todos acostumbran agarrar 
por esa calle y hay ocasiones que no hay cómo transitar por esa calle. A veces en las 
horas pico cuando los niños están saliendo de las escuelas o los universitarios salen de 
ahí de la universidad por cómo se la tienen que jugar para caminar que a veces hay que 
tirarse al montasal afuera de la carretera para poder circular.  
 
Entonces tal vez uno de los pedidos añadidos a la necesidad que tenemos ahí en esta 
calle el tablón es tal vez si se pudiera hacer ya sea por medio del tránsito o por medio de 
ustedes tal vez unos reductores de velocidad. Pero principalmente como darle continuidad 
a esa acerita que se iba haciendo ese que le llaman el boulevard que quedó terminado 
creo que fue en la Montecarlo de ahí para allá no se siguió, tal vez si le damos continuación 
a esa acera de ese Boulevard hasta Jiménez, eso va a ser de gran ayuda para la gente 
que transita por esa calle principalmente en las horas pico.  
 
Otra cosa que les quería decir es que en esa calle el Tablón hace falta iluminación, 
contando el centro educativo Rayitos de Sol, ya son 3 centros educativos que nos rodean 
en esta área, ya en esa calle se ha prestado tanto para consumo de drogas 
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M. 
 
Han hecho la solicitud por parte de la Asociación al ICE?. (El señor Gustavo contesta que 
no) 
 
Háganla, tomen un acuerdo en la Asociación y lo solicitan al ICE, ya evidentemente eso 
no nos corresponde a nosotros.  
 
Síndico Johnny Córdoba.  
 
Saluda, quería decirles que gracias porque a veces yo escucho que en Jiménez está muy 
bien de calles y no, en Jiménez tenemos necesidades y siento que se le debe ya que el 
año pasado había un presupuesto para esa calle para lastre y se modificó. Entonces yo 
creo que los vecinos merecen que se les reintegre ese presupuesto.  
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Creo que todos tenemos necesidades pero el que se pronuncia primero es el que hay que 
tomarlo más en cuenta porque  
 
Síndica Katherine Mendoza.  
 
Para comentar que había un grupo pero el problema es que Calle tablón no tiene 
Asociación. Había un señor que me había contactado para ver como podíamos ayudarle 
para hacer esa carretera, lamentablemente como dijo mi compañero el año pasado había 
presupuesto y se modificó.  
 
Tampoco hay asociación como para agarrarnos de ahí, el señor estaba tratando de 
trabajar en la comunidad y organizar y hacer una asociación específica para poder 
apoyarse y generar estos proyectos. Le voy a pedir el número al señor para ver si nos 
organizamos y formamos de una vez la Asociación.  
 
Reg. Patricia Aguilar. 
 
Cualquier Asociación de Desarrollo de ese sector le puede amparar con una carta donde 
se haga la solicitud, entonces mientras se constituye, busquen una asociación cercana 
para que les ayuden.  
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Traslada al departamento de Junta Vial. 

 

ACUERDO Nº 166 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Jose Miguel Torres Brenes, teléfono: 8357-25-11 
dice:  
 
Saluda, hace años de años mi padre había presentado una nota que esa carretera que le 
llaman Calle Negra del Gobierno se nos termine. 
 
Ahora, ya mi padre murió pero yo vengo a revivir de nuevo y le vamos a pedir ayuda, les 
pido que nos hagan un puente aunque sea, o continúen una parte pero necesitamos que 
esa carretera sea terminada.  
 
Vengo a pedirles la ayuda a ustedes, son 400 metros, es pequeño lo que tienen que hacer 
ahí de carretera.  
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Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Traslada a la Junta Vial para que se atienda el 
caso y que coordinen con el señor Jose Miguel Torres al teléfono: 8357-25-11 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°27                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

ACUERDO Nº 167 
 
Se presenta ante este Concejo la señora Yanory Meza Durán, céd. 1-1032-0941, de la 
Organización APAZA, dice:  
 
El motivo de nuestra participación el día de hoy es porque el año pasado habíamos hecho 
llegar la solicitud para hacer una modificación en el convenio que había hecho la 
municipalidad con nosotros para lo del terreno, que se hizo a 5 años. Yo aquí traigo la 
valoración y la opinión del señor abogado, la parte jurídica. 
 

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se traslada al Despacho de la Alcaldía para lo que 
corresponda.  
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ACUERDO Nº 168 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Roger Sánchez Alfaro, Coordinadora Campesina, 
dice:  
 
Sr. Roger Sánchez Alfaro. 
 
Este Concejo está muy botado con ayudar a las personas que están discapacitadas, 
enfermas y todo eso. Nosotros tuvimos una compañera en el Edén que se le cayó su casa, 
tiene hijos discapacitados, Benavides le ayudo con ¢500.000 pero esta es la hora que ya 
tiene como 3 meses no ha podido ni siquiera hacer su casa, espero que me digan a ver 
cómo hay que hacer esa compañera poder tener ese dinerito que Benavides apoyo con la 
trabajadora social de esta municipalidad.   
 
Reg. Reinaldo Benavides Vargas. 
 
A solicitud mía y con documentos de los bomberos en el caso de esta compañera Mauren 
procedió ayudarnos que inicialmente era de ¢500.000 quedo con ¢350.000 y además para 
operar una viejita de la vista, sin embargo por el asunto del mentado reglamento los 
cheques están listos pero no se ha ejecutado por el reglamento. Hay que esperar que el 
reglamento sea publicado para que se gire eso.   
 
Sr. Roger Sánchez Alfaro. 
 
Eso para decirle a la compañera el sábado por lo menos para que esté tranquila.  
Lo que me trae acá es sobre el asunto que hable la semana pasada, estamos en reuniones 
con la gente del CNP hoy tuvimos que atender al Presidente Ejecutivo, nosotros vamos a 
entrar al PAI son 25 centros de distribución los que tenemos, 25 escuelas, aparte de 
colegios para que estos productores y productoras de este cantón le venda los productos 
a esas escuelas.  
Nosotros lo que ocupamos en este momento para poder arreglar esa bodega, ya firmaron 
el convenio con la Expo Pococí, para adecuar esa planta, para empezar a trabajar con el 
PAI.  
Que ocupamos? Nosotros no ocupamos dinero, ocupamos materiales para cerrar para 
trabajar bien lo que son raíces y lo que es hortalizas que tenemos que traer de Cartago. 
Explica ampliamente.  
 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos, Alcaldesa Municipal. 
 
Quiero reconocer el trabajo que se ha hecho porque llegar los sábados y ver los 
agricultores donde están ubicados y verlos haciendo un poquito de dinero porque ha sido 
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difícil porque normalmente la gente está acostumbrada a venir al centro, no ir a la expo, 
sin embargo se ha hecho un trabajo importante y yo quiero reconocer ese trabajo. Sería 
bueno tener una lista proforma, traerlo aquí al Concejo y que sea considerada.  
 
Reg. Eliecer Araya Brenes. 
 
Lo que se necesita sea materiales o lo que ocupen si es esa bodega es de la expo, la 
municipalidad tiene que hacer un convenio con la expo para invertir en esa bodega, porque 
si no nos acusan que estamos invirtiendo en un bien que no es municipal. Yo propongo 
que se hable con la expo no nos estamos jamás ayudar siempre se les ha tendido la mano 
a los campesinos y lo seguiremos haciendo. Explica ampliamente.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 
 
Es cierto directamente no podemos, ni trasferir ni hacer obra pública en una propiedad 
privada, pero si tiene que activarse los mecanismos. Más bien seria en esa línea, con base 
a la solicitud que hace el Sr. Sánchez solicitarle trasladar a la Alcaldía el acuerdo en la 
linera de buscar el mecanismo para hacer la inversión de lo solicitado por el Sr. Sánchez.   
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se traslada al Despacho de la Alcaldía en la línea 
de buscar el mecanismo para hacer la inversión de lo solicitado por el Sr. Sánchez, 
y no los traigan al Concejo Municipal.  
 
Sr. Roger Sánchez Alfaro. 
 
Lo que nosotros tenemos es aproximadamente 22 días, para que nos pase la inspección 
de esto, ojala sea esta semana, Explica ampliamente.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 
 
La gente de la expo se reúne los martes, sería que la Alcaldía mande algún representante 
o alguien de orden legal nada más que vaya en esa dirección. Que coordine con Roger 
para ver que es específicamente lo que van a solicitar. Y de una vez le entre al día 
siguiente a elaborar el documento, lo trae, y nosotros lo aprobamos y activamos el 
mecanismo para hacer posible esa inversión.  

 

ACUERDO Nº 169 
 
Se presenta ante este Concejo el Sr. Johnny Acevedo, Banda Municipal de Pococí, dice:  
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Saluda, al igual que el señor que acaba de hablar, la banda Municipal tiene bastante 
equipo que gracias a Dios usted nos ha ayudado a gestionar para tener y hay equipos 
grandes que yo tengo que andar en mi carro arriba porque no tengo una bodega donde 
guardarlo. 
Dos tubas que su valor anda entre 5 y 6 millones de colones y por el valor que tienen yo 
prefiero tenerlas en mi poder para que no les pase nada.  
 
La propuesta es que necesitamos una bodega. Hay un edificio gris que está ahí por la 
piscina y tiene un montón de enamorados y lo pidió con más anticipación la gente de 
béisbol y no quiero atravesar el caballo ni nada.  
 
Yo estuve hablando con el muchacho de Béisbol y habíamos hablado de partirlo a la mitad. 
La otra propuesta que no demanda dinero, me han dicho que para el centro cívico todavía 
no han asignado un profesor de música, ahí hay un aula de música. Mientras asignaran al 
profesor de música que viene ahí, nosotros la banda Municipal con los muchachos que 
tienen 5 años de estar recibiendo música, podríamos a través de la oficina que tiene la 
Muni de Bienestar Social, se podría identificar aquellos niños que quisieran aprender 
música y mis chicos más avanzados podrían darles talleres de música sin pagar nada, 
pueden traer muchachos de problemas sociales, hacer grupitos y enseñarles a tocar 
saxofón, trompeta, clarinete, talleres gratuitos en esa aula y esa bodega poderla utilizar 
con nuestros equipos.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández. 
 
La propuesta que está haciendo el compañero creo que la podemos avalar, no hay ningún 
problema para trasladarle al despacho de la Alcaldía la misma y ver la manera de cómo 
atender eso.  
 
Estoy claro que los instrumentos son activos Municipales que más bien Toco se ha 
recargado de eso y más bien nosotros deberíamos atenderlo porque estamos dejándolo 
en el aire y los instrumentos son caros y pueden ser objeto de hurto y demás.  
 
Reg. Ginnette Sequeira G.  
 
Escuchando al propuesta del aula, el aula tiene una bodega, yo lo tengo entendido así y 
usted la propuesta que hace es por mientras se hace el nombramiento del educador de 
música. La idea es que los instrumentos tengan casa fija, porque va a ser por un tiempo 
limitado mientras se hace el nombramiento del educador de música y estaríamos como 
que si pero como que no.  
Debemos buscar una opción para guardar los instrumentos.  
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Síndico Geison Valverde.  
 
Un dia de estos que me topé a Toco en el Centro Cívico, me tome el atrevimiento de hablar 
esto con Kembly, ella me comentaba que ya el SINEM va a empezar a ensayar ahí. 
Entonces yo le decía que se podría mitad y mitad. Ella me decía que sí existe la posibilidad, 
que eso es para compartir, no solo para el Sinem y para un montón de cosas más que van 
a venir y yo creo que sería importante que se reúna con Franklin Venegas y con Kembly, 
ellos están ahí todo el día para hacer esa solicitud y hacerlo por escrito.  
 
Sr Pdte. Freddy Hernández Miranda.  
 
Entonces más bien sería dar la orden que se utilice para los dos, es la banda Municipal 
entonces tiene prioridad también y los activos son Municipales. 
 
Entonces por lo tanto, señora Alcaldesa, gire las instrucciones pertinentes respectivas para 
el bodegaje de los instrumentos de la banda municipal  
 
Sr. Johnny Acevedo 
 
Si es importante decir que nosotros hemos estado también trabajando ahí, Franklin nos 
ha dado la posibilidad de estar utilizando. Pero él me decía que no podíamos estar 
permanentemente ahí, porque venían otros talleres.  
 
Nosotros ensayamos ahí, lo que me preocupa es ¿Dónde Tener el equipo?.  
 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Autoriza el uso de la Bodega tanto para el Sinem 
como para la Banda Municipal. Que la señora Alcaldesa gire las instrucciones 
respectivas para el bodegaje de los instrumentos de la banda Municipal. 

 
 
 
 

 
ARTICULO II 

Correspondencia  
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ACUERDO Nº 170 

 
Se conoce Informe de Comisión para este Concejo suscrita por los regidores: Ovidio Vives 
Castro, dice:  
 

INFORMES DE VISITAS A COMUNIDADES, DEPARTAMENTOS 
MUNICIPALES, CAPACITACIONES, CURSOS, TALLERES, FOROS Y 

REPRESNTACION POR PARTE DEL CONCEJO MUNICPAL CON REPALDO SEGÚN: 
 
Acta Nc39 Articulo II Acuerdo N° 1193 acordada en sesión extraordinaria del día 23 de 
mayo de 2018 y Dice: 
 
Nombramiento Comisiones Ordinarias y Especiales Artículo 34 Inciso g, 49 del Código 
Municipal. 
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Sr. Pdte. Freddy Hernández  
 
Que se incluyan en el pago de viáticos para los señores Araya Brenes y Vargas Arrieta 
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se aprueban viáticos y transporte para los señores: 
Vives Castro, Araya Brenes y Vargas Arrieta.  
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ACUERDO Nº 171 

 
Se Conoce nota para este Concejo, suscrita por el señor Gerardo Serrano Zúñiga, 
secretario Junta Administrativa del Cementerio de Guápiles, dice: 
 
Reciba un cordial saludo y deseando un buen desempeño de sus labores, La Junta 

Directiva de Administración del Cementerio del Distrito de Guápiles, les solicitamos muy 

respetuosamente para la sesión Municipal del 12 de febrero una audiencia para tratar 

asuntos de importancia para las partes.  

 

Agradecemos su atención y quedamos en la espera de una respuesta positiva de la 

misma. 

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Sesión para el día 08 de febrero del 2019, hora 5:00 
PM, para atender a la Junta Administrativa Cementerio Guápiles.  

 

ACUERDO Nº 172 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Lic. Christian Córdoba Oviedo, 
Coordinador a.i. Servicios Jurídicos Internos, dice:  
 

INFORME JURÍDICO: IJ-04-ENE-2019 ASUNTO: Traspaso de propiedad en Barrio 
Jesús en favor de Kattia Reyes A. 

SOLICITANTE: Kattia Reyes Arias. 1. GESTIÓN. 
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Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Autoriza a la señora Alcaldesa firmar el 
correspondiente instrumento notarial de segregación y venta por la suma de ciento 
cincuenta mil colones, pagaderos en cuotas mensuales consecutivas de cinco mil 
colones cada una, sin intereses, e indicar a la interesada Reyes Arias que los gastos 
por los servicios notariales corren por cuenta de ella.  Se Dispensa el Trámite de 
Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  
 
Razonamiento de Voto positivo por la regidora Patricia Aguilar.  
 
Lo estaría votando positivo con base al criterio legal.  

 
 

ACUERDO Nº 173 

 
Se conoce Informe de Comisión para este Concejo suscrita por el síndico Juan Luis 
Gómez, dice:  
 

INFORME DE COMISIÓN 
 
Asunto: Fiscalización del Proyecto: 
Relastreo Caminos de las Palmitas, La Carlota, Canta Gallo y Paraíso del distrito de la 
Rita-Pococí.  
 

RESULTADOS 
 

1- 15 de enero del 2019, ingresan a Palmitas las vagonetas con las placas 
N°140384,234750,258471,25934,1405245,155286,159530,153187,138343,13247
6,140199 y 13572, total de viajes 39. 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°58                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

2- 21 de enero 2019, ingresan al sector Palmitas Las Vagonetas Placas 
N°155286,140545,138343,157580,25471,153187,135292,140384,140199,273450
,136721,155298,141497,146750,10072,25934,132476,6279,6283,6282,6281 y 
23450 total de viajes 49. 

3- 22-01-2019, Ingresaron las vagonetas con las placas 
N°155286,28471,140545,157530,135292,25934,138343,6283,6282,6281,6284,62
79,155298,140384,132476,10169,23450,136721,140199,153187, total de viajes 
31.  

4- 25 de enero 2019, ingresaron las vagonetas con placas 
N°28471,155286,140545,138343,157530,135292,153187,10169,6284,25934,140
199,136721,23450,155298,6283,628,4973, total de viajes 35.  

5- 28 de enero 2019, ingresan las vagonetas Placas N°140545, 153187, 
157530,10196 y 140384 total de viajes 10. 

6- En el camino a la Carlota de un total de 2 km conformaron 1200 mts y lastrearon 
800 mts. 

7- En el Triángulo a un camino sin codificar le colocaron 30 vagonetadas de material.  
8- Lastrearon un camino del distrito de Cariari, conocido como quebrada La Malanga.  
9- Colocaron más de 30 vagonetada en la comunidad de San Rafael, donde tampoco 

estaba contemplado el proyecto.  
10- Como resultado los trabajos que debían hacerse en caminos de Palmitas, La 

Carlota y Canta Gallo-Paraíso, quedron muy mal hechos, por ejemplo en San Isidro 
lo que se realizó fue un bacheo muy delgado de 5 cms de espesor.  

En Canta Gallo-Paríso lo que se hizo fue un bacheo. En Palmitas no se intervino el camino 
El Maná, la Rita, Código 7-02-378 de una longitud de 360 mts.  
 

RECOMENDACIONES 
 

1- El Concejo Municipal debe realizar una investigación de los malos trabajos que se 
hicieron en el Proyecto Las Palmitas la Carlota, Canta Gallo y Paraíso.  

2- No existió criterio Técnico de un ingeniero, ya que la alcaldía autorizó el criterio 
Empírico de miembros de la ADI Las Palmitas, lo que originó que los trabajos se 
hicieran mal hechos y que caminos que estaban contemplados no se realizan, 
además de que se colocó material en caminos donde no eran parte del Proyecto e 
incluso de otro distrito.  

 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Conoce informe.  

 

ACUERDO Nº 174 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el sr. Guillermo Delgado Orozco, dice:  
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Sirva la presente para solicitarles un día de vacaciones, 04 de febrero 2019 el cual 
corresponde del periodo 2018, integrando a laborar el día 05-febrero-2019. Sin más por el 
momento, se suscribe 
  
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Aprueba el día 4 de febrero como vacaciones al 
señor Guillermo Delgado Orozco.  

 

ACUERDO Nº 175 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Comité Nueva Generación Urbanización 
Los Molinos, con Apoyo de la Asociación Integral del Molino, dice:  
 
Reciban un cordial saludos señores del Consejo municipal, por medio de la presente 
queremos hacer de su conocimiento que tenemos información del Acta 131 del 15-01-
2019, en la intervención de la alcaldesa, regidores y síndicos, sobre la ampliación del 
proyecto de 16 kilómetros denominado TRATAMIENTO ASFALTICO (Melcocha). 
Por lo cual solicitamos ya que tenemos conocimiento de la donación por parte de Recope 
de la emulsión de rompimiento lento, ser parte del ademdun de 16km a más en la 
Urbanización Los Molinos de un kilómetro, ya que este kilómetro propuesto se encuentra 
en condiciones óptimas ya que ha sido intervenido en evacuaciones de aguas y 
levantamiento de calle en material. 
Tenemos la necesidad de que este proyecto se realice ya que tenemos la problemática de 
condiciones de salud graves (adjuntamos Certificaciones medicas como prueba veraz de 
lo expuesto) 
•  López Jarquín Staicy 
® Hernández castillo Eros José « Chavarria Avilés Yamileth Cecilia. 
« Victor Barboza Evony Richelmy 
•  Gutierrez Miranda Julia 
•  Perez Hernández José 
•  Valerio Obando Keitlyn 
o Meléndez Perez Emily Dayan 
Entre los afectados tenemos niños, adultos, adultos mayores, toda esta población en 
condiciones de alto riesgo, ya que la mayoría presenta problema respiratorio, a esta 
también se suman una gran cantidad de recién nacidos exponiéndose a enfermarse a tan 
temprana edad de problemas respiratorios por el exceso de polvo en nuestras calles, la 
cual amenaza con el riesgo de afectar a más de 1600 habitantes de la comunidad. 
Actualmente tenemos un servicio de bus muy efectivo que entra cada 45 minutos, al día 
equivale a 36 rondas, provocando con sus muflas un levantamiento de exceso de polvo 
en cada vuelta, además del tránsito de vehículos particulares. 
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Por toda esta problemática les solicitamos todo su apoyo posible para el bienestar y 
crecimiento de nuestra comunidad. 
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Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Junta Vial y a la Comisión de 
Hacendarios.  
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ACUERDO Nº 176 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la señora Alina Trabado Sagot, UEN 
Gestión Ambiental. , dice: 
  
UEN-GA-2019-00081 
Ref. Consulta sobre visto bueno Municipal para desfogue de aguas pluviales. 

 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Alcaldía para lo que corresponda. 
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ACUERDO Nº 177 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Ing. Henry Madrigal Calvo, Coord. Dpto. 
Desarrollo y Control Urbano, dice:  
 
Oficio: DDCU-017-2019 
REFERENTE: AUTORIZACIÓN DE LICENCIA MUNICIPAL DE CONSTRUCCIÓN - 
CONCEJO MUNICIPAL URBANIZACIÓN EL COLONO - COSTADO ESTE DEL 
PROYECTO DON EDWIN, EL MOLINO, JIMÉNEZ 
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Por Unanimidad SE ACUERDA: Con base a la recomendación del Ing. Henry 
Madrigal en el oficio N°DDCU-017-2019, Se aprueba por parte de este Concejo 
Municipal la respectiva licencia de construcción de la Urbanización El Colono 
ubicado Costado Este del Proyecto don Edwin, en el Molino de Jiménez.  
 
Razonamiento de voto positivo por parte de la Reg. Patricia Aguilar.  
 
La voto a favor con base al criterio del departamento.  
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ACUERDO Nº 178 

 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por el Sr. Carlos Hernández, A.D.I. El Encanto 
de Cariari, Pococí, Limón, dice:  
 
Por este medio y mediante acuerdo tomado por la junta directiva de la Asociación de 
Desarrollo integral en la sesión del día 21 de enero 2019 N° de acta 134 en unanimidad 
solicitamos la modificación del presupuesto aprobado para nuestra comunidad en tuberías 
para el acueducto debido a que ya no vamos a necesitar esa tubería queremos que se nos 
modifique en compra de materiales que adjuntamos en esta proforma para el 
embellecimiento de los dos parques de nuestra comunidad que no tienen presencia ni vida 
para el disfrute de los habitantes y que es necesario con urgenica ya que estamos 
luchando por posesionarnos de esos lugares.  
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Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Comisión de Hacendarios.  
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ACUERDO Nº 179 

 
Reg. Patricia Aguilar A.  
 
En vista de que hay tanta correspondencia pendiente y para que no se acumule tanto me 
gustaría convocar a Hacendarios para el miércoles 6 de febrero a las 2:00 pm. 
 
Se Convoca a reunión de Hacendarios para el 6 de febrero del 2019, a las 2:00 pm.  
 
Quedan Debidamente Convocados.  

 
 

 
ARTICULO III 

Asuntos de la Sra. Alcaldesa. 
 

ACUERDO Nº 180 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos, 
Alcaldesa Municipal, dice: 
 
DACM-0025-2019 
 
Asunto: Remisión oficio N° 01-2019 Compromisos 2018-2019 de la Licda. Andrea 
Camacho Zárate. 
 
Mediante la presente se remite el oficio N° 01-2019 sobre las obligaciones que quedaron 
pendientes de cancelar del año 2018, los cuales se denominan los Compromisos 2018- 
2019, dicha información se adjunta. 
 
Lo anterior, para conocimiento y aprobación del honorable Concejo Municipal. 
 
Nota de Secretaría: la Licda. Andrea Camacho procede a explicar los compromisos 
adquiridos  
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Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Recibe y se traslada a la Comisión de 
Hacendarios. 

 

ACUERDO Nº 181 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos, 
Alcaldesa Municipal, dice: 
 
Asunto: Consulta Proyecto de ley 20.538 Creación del Cantón VII de la provincia de 
Limón denominado Cariari. 
 
Mediante la presente me permito saludarles y manifestarme respecto al acuerdo del 
Concejo Municipal solicitando criterio respecto al proyecto de ley 20.538 para la creación 
del Cantón VII de la provincia de Limón denominado Cariari. 
 
Al estar en una posición de gestión administrativa de este cantón de Pococí, es imperante 
que exista al menos un pronunciamiento y aporte de datos reales respecto a los recursos 
que este gobierno local percibe actualmente y que, por ende, presentarían un panorama 
más certero de lo que generaría el nuevo cantón. 
 
En primera instancia me refiero al oficio l\l°SJI-217-OCT-2018 de la Unidad de Servicios 
Jurídicos de la Municipalidad de Pococí donde solicito pronunciamiento legal respecto al 
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proyecto de ley en discusión y sobre un veto interpuesto por esta administración ante 
acuerdo del honorable Concejo Municipal para el tema de Cariari Cantón, adjunto dicho 
documento atendiendo recomendaciones ahí planteadas respecto a datos de unidades 
municipales. 
 
Para avocarnos al estudio del proyecto, la primera instrucción fue hacia la Unidad de 
Topografía Municipal en vista de que no existía un mapa claro y conciso que reflejara la 
intención del legislador para este nuevo cantón, y en este punto comparto el criterio emitido 
por el Departamento de Servicios Técnicos de la Asamblea Legislativa que en su informe 
AL-DEST-IJU437-2018 indica: 
 
"En otro orden de ideas, resulta importante tener presente lo que dispone el mismo cuerpo 
normativo señalado que indica que los interesados tienen el deber de formular la iniciativa 
de la Asamblea Legislativa, con pruebas de que el territorio creado como el desmembrado 
se ajusta a los porcentajes de población que exige la ley; igualmente, deben adjuntar el 
mapa respectivo del nuevo cantón, con el fin de precisar su perímetro. Ambos aspectos 
no se acompañan a la iniciativa, lo que deberá ser subsanado durante la tramitación del 
expediente, a efectos de evitar la existencia de vicios formales." 
 
Bajo esa misma condición de incerteza respecto a la división territorial propuesta, la unidad 
de Topografía emitió el informe UTOP-MPL-331-2018 donde se realizó el montaje de los 
puntos con coordenadas en el sistema de proyección CRTM05 de nuestro sistema de 
información geográfica municipal. 
 
Esto nos permitió, bajo una serie de observaciones que se indican en el documento 
adjunto, contar con un mapa provisional que dimensionara el impacto en la distribución 
esperada. Sin embargo, la poca claridad respecto a la separación entre comunidades hace 
compleja la obtención de datos exactos para el tema en discusión. 
 
En esa misma línea, se emitió el informe de la Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal 
de Pococí respecto a los kilómetros de caminos codificados del distrito de Cariari, teniendo 
como referencia los existentes en el resto de los distritos de Pococí. 
 
Los datos reflejan que el distrito de Cariari cuenta con 207.67 km, Colorado 53.58 km, Rita 
513.10 km, Roxana 180.69 km, Guápiles 240.35 km y Jiménez tiene 117.80 km. Nuestra 
intención es poder desmenuzar estos datos de manera que podamos concluir con 
exactitud el panorama posterior a la eventual creación del nuevo cantón, pero de nuevo, 
la incerteza de lo planteado hace imposible la generación de ese estimado. 
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Por último, adjunto documento elaborado por nuestros departamentos de Administración 
Tributaria y Hacienda Municipal respecto a la información de los ingresos generados en el 
cantón de Pococí para los periodos 2015-2016-2017. 
 
El análisis refleja los porcentajes de ingresos totales para los siete distritos actuales, 
mismo que indica que para el año 2015 Cariari hizo un aporte del 13.80%, en el año 
2016 de un 15.45% y en el 2017 de un 15.95%; significativa diferencia si se compara con 
los aportes realizado por el distrito de Guápiles de un 57.30% de los ingresos para el año 
2015, un 53.66% para el año 2016 y un 53.61% para el año 2017. 
 
Bajo estos escenarios, me parece que no es conveniente la aprobación de este proyecto 
debido la incerteza en la información detallada, es más preocupante todavía, la 
consolidación de un nuevo cantón que no contaría con los recursos necesarios para tener 
sostenibilidad económica ni administrativa a nivel municipal poniendo en riesgo la calidad 
de vida de sus munícipes. 
 
Recomiendo a este Concejo Municipal solicitar audiencia cuanto antes a la Comisión de 
la Asamblea Legislativa que estudia el proyecto, esta Alcaldía acompañará y dispondrá 
del personal necesario para evacuar las dudas que puedan tener los señores/as diputados.  
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Participan de la palabra: 
 
Reg. Jhonny Vargas A.  
 
Yo creo que eso hay que mandarlo cuanto antes a solicitarle a la comisión de la Asamblea 
Legislativa, porque esto se ha quedado un poquito atrasado y es importante mandar este 
informe cuanto antes a la comisión de la Asamblea Legislativa para que se va a hacer la 
defensa respectiva en función de esos documentos.  
 
Reg. Ovidio Vives C.  
 
En relación a este tema que la señora Alcaldesa está tocando, siempre he sido muy 
respetuoso de lo que la ley dice, he escuchado tanto del cantonato de Cariari que yo no 
tengo problema que se haga cantón. 
 
Así de fácil, si lo que quieren es unos cuantos desgraciar el pueblo, que lo hagan entonces. 
Porque está comprobado, los números no engañan, de hacerlo se van a meter en serios 
problemas. 
 
Pero digo yo: “No hay problema que sean cantón”, ojalá mañana mismo. Pero señor 
Alcaldesa si usted quiere ir a defender este proyecto y a mí me gustaría ir, vayamos con 
bases, no lleve solamente eso porque es muy light a mi criterio.  
 
Lleve sustentos que convenzan a los diputados diciéndoles que tantos millones se 
invierten en caminos en la bajura, que tantos millones de la ley del banano van para la 
bajura, no esos números de recaudación sino lo que le estamos devolviendo a la bajura 
que son cientos de millones todos los años que es lo que el pueblo no se da cuenta porque 
quizás no lo publicamos, no lo vendemos por los medios.  
 
La Colonia alguien me dijo que se está recaudando muy poco, pero es que hay un montón 
de fincas o predios que están aquí en Guápiles que no se han segregado del distrito 1 y 
le pertenecen al distrito 7 y por ello es que se ve muy bajo la recaudación, pero el monto 
de la Colonia es para que suba, cuando?, cuando arreglen esas situaciones que tienen 
por acá arriba.  
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Pero término diciéndoles: No tengo ningún problema que mañana mismo declaren a 
Cariari Cantón.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Es que estoy en una pequeña discusión con la señora Alcaldesa porque no quiere solicitar 
la audiencia.  
 
Es que usted tiene que solicitarla, es un asunto administrativo y no necesita acuerdo, si 
necesita que nosotros la acuerpemos por supuesto que la vamos a acuerpar, pero usted 
tiene que solicitarlo y estás indicando que no y yo tengo que ser honesto con ellos, pues 
me decís que no, entonces como va a ir uno a la comisión.  
 
Reg. Ginnette Sequeira.  
 
Adicionarle a las palabras suyo señor presidente. Le estaba comentando al compañero 
Eliecer que no me parece que eso lo tengamos que votar nosotros, más bien en primera 
instancia este Concejo dio el voto por mayoría de votos para que Cariari fuera cantón. 
Entonces ahora decirle que vamos a darle un voto para que la señora Alcaldesa pida una 
audiencia para revertir eso, está contradiciéndose ella misma.  
 
Me parece que si ella quiere la Audiencia perfectamente desde la Administración hace la 
solicitud, la manda y se hace de conocimiento de este Concejo. Igualmente si se hace o 
no Cantón, allá está la ley si se aprueba o no se aprueba, va a depender de la Asamblea 
Legislativa, tiene que cumplir con ciertos requisitos, allá la Asamblea si aprueba o no 
aprueba la ley para que Cariari se haga cantón pero no tiene que nacer de este Concejo 
el voto para que vaya a entregar esa documentación, la puede mandar por oficio pero 
directamente de la Administración.  
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas  
 
Es cierto que es un tema muy árido y la mayoría quiere hacer esto, seamos muy sinceros. 
Yo al final voy a respetar lo que diga la democracia, lo que diga la mayoría.  
Responsablemente tenemos que presentar números de cuanto se invierte en Cariari y 
también cuanto se recauda.  
 
Decirles que la Comisión Caribe no mandó ninguna nota a la Alcaldía para que a ustedes 
les quede claro. La nota fue enviada a los señores del Concejo Municipal por lo tanto yo 
el viernes don Freddy me dijo, yo le indiqué que estábamos preparando un informe y me 
dijo que lo trajera, yo con mucho gusto traigo el informe.  
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Esto es un tema de Alcaldía y de Concejo Municipal, no soy solo yo la responsable. No 
tengo miedo a pedir una cita, yo estuve en la Asamblea 4 años y no tengo ningún miedo 
de pedir ninguna cita, con mucho gusto lo puedo hacer, sin embargo aquí somos un 
equipo. Cuando hay desarrollo, todos nos apoyamos, pero cuando hay un tema así no 
quiero estar sola tampoco, quiero el apoyo de todo el Concejo Municipal.  
 
Yo con mucho gusto mandé el documento, la comisión Caribe a mí no me pidió ningún 
informe, lo traje con mucho gusto aquí para apoyar al Concejo Municipal porque es parte 
de mi responsabilidad.  
 
Solamente lo dejo ahí, si a ustedes les parece yo haré por mi cuenta lo que me 
corresponde, sin embargo me hubiera gustado que hubiera sido una audiencia solicitada 
donde esté la Alcaldía, el Concejo Municipal y hubieran funcionarios Municipales también.  
 
Igual respeto la decisión de ustedes, si ustedes me dicen: “Es usted la que lo pide” pues 
yo lo manejaré por mi cuenta. Gracias.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
El fondo se tiene que dilucidar diferente, pero por la forma, es la Administración activa la 
que le toca solicitar. Porque aquí al Concejo lo que vino fue un grupo de vecinos solicitando 
que se creara una comisión para detener eso, pero al Concejo no ha entrado un 
documento de la Fracción Caribe.  
 
Yo le indiqué a usted, traiga la documentación pero traiga de una vez redactada la solicitud. 
Usted la trae aquí firmada por usted, entonces nosotros acuerpamos la solicitud suya.  
 
El acuerdo se trasladó donde eso se vetó y el Contencioso le dio la razón, entonces no 
existe el acuerdo que se tomó, no existe, se desapareció jurídicamente entiendan, un veto 
va elevado como sede impropia al Contencioso Administrativo, el Contencioso 
Administrativo dice sí estuvo bien o mal, le dio la razón a la Alcaldía, entonces no existe 
ese acuerdo.  
 
Porque la inversión que se hace en cada distrito pero aunado al acuerdo que se tomó, al 
acuerdo que se tomó posterior diciendo que sí en Cariari, después el que se elevó al 
Contencioso y la respuesta del Contencioso. Porque entonces usted le entrega todo eso 
al diputado y va a ver que no existe la voluntad de parte de la Municipalidad.  
 
De parte de la Municipalidad en un momento nació pero después al ser vetado por la 
Alcaldía, el Contencioso le dio la razón entonces ya no existe el acuerdo.  
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Porque la señora Alcaldesa dice; Recomiendo a este Concejo solicitar una audiencia y no, 
usted tiene que decir “Solicito”. Usted tiene que ir de frente para dar todos los atestados 
posibles. 
 
Propuesta presentada por la Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas Avalada por el Concejo 
en Pleno.  
 
Yo presenté un documento por escrito pero lo puedo hacer en este momento en forma 
oral.  
Solicito con mucho respeto y espero ser avalada en esta Moción, a este Concejo Municipal 
esta Alcaldía solicita una audiencia a la Fracción Caribe y solicito el acompañamiento 
de los señores del Concejo Municipal para ir a la Fracción Caribe.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Hay una propuesta de la señora Alcaldesa, la avalamos en pleno para comenzar a 
dilucidar el tema de fondo.  
Entonces hay una moción por la señora Alcaldesa avalada por el Concejo en pleno donde 
le solicita la señora Alcaldesa una audiencia a la fracción Caribe lo antes posible para ver 
el tema del proyecto 20.538 CREACIÓN DEL CANTÓN SÉTIMO DE LA PROVINCIA DE 
LIMÓN DENOMINADO CARIARI.  
 
Por Mayoría de 8 Votos a Favor, 1 en contra SE ACUERDA: Aprobar la Propuesta se 
traslada a la Fracción Caribe y por separado a los despachos de los diputados que 
la componen. El regidor Eliecer Araya Vota en contra. Se Dispensa el Trámite de 
Comisión. Acuerdo Definitivamente Aprobado.  
 
Razonamiento de Voto por parte del regidor Eliecer Araya.  
 
De esto se ha hablado mucho y si la mayoría de gente de Cariari quiere que Cariari sea 
cantón pues que lo decida el pueblo. Yo por eso estoy votando en contra. Aquí hay una 
comisión en Guápiles encabezada por el licenciado Wilberth Picado, están visitando las 
Asociaciones de Desarrollo, ya fueron a Cariari a hablar con la Asociación de Desarrollo 
para que se pronuncien en contra de que Cariari sea cantón.  
 
El pueblo de Cariari quiere ser cantón, hay pro- y hay contras entonces que la mayoría 
sea la que decida.  
 
Yo a veces no estoy muy convencido pero por eso estoy votando en contra porque soy 
Cariareño y no puedo ir en contra de mi pueblo aunque esté equivocado.  
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Síndico Juan Luis Gómez.  
 
Señor presidente que quede claro que en esa comisión va todo el Concejo y algunos 
vamos a ir no precisamente a defender ese proyecto.  
Yo me uno a las palabras de don Eliecer y también quiero rescatar una frase que dijo mi 
amigo Vives, ese informecito es muy light y con eso van a tener que prepararse mejor.  
 
 
Sabemos de las consecuencias que trae que Cariari sea cantón, sabemos que Pococí 
perdería el control político que siempre ha tenido en la provincia de Limón, entre muchas 
y tantas cosas.  
 
Pero dejémoslo ahí no entremos en discusiones, me gustó mucho la participación de don 
Eliecer, lo felicito porque usted es el único regidor que vive en Cariari que no está botando 
y eso puede ser un trapito a su favor a la hora de querer volver a aspirar a cualquier puesto 
político don Eliecer porque el pueblo agradece los buenos gestos. Muchas gracias.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
No se está viendo ningún fondo aquí señor Gómez, está equivocado usted, se va a ir a las 
mesas respectivas para dilucidar el tema la conveniencia o no, me parece que cuando se 
tergiversa pone en mal estado al gobierno local y los acuerdos de este Órgano Colegiado 
no puede ser sujeto nunca de la subjetividad de alguien, no puede ser porque a mí me 
guste o no, no puede porque me guste la comida si está muy salada o muy dulce, debe de 
ser lo correcto, yo estoy aquí para hacer lo correcto, yo estoy aquí para hacer lo correcto 
no por un cálculo político, nosotros no obedecemos a cálculos políticos no puede ser y lo 
que me indica usted es que es un cálculo político que se está haciendo para efectos de 
tomar una decisión.  
 
Entonces los padres de un cantón tienen que ir en la dirección de dar un golpe y cuando 
tiene que incidir directamente en el habitante para mejoras, para beneficiarla, tiene que 
tomar las decisiones pertinentes le guste o no.  
 
Cuando usted en una casa toma una decisión, algún hijo no le gusta esa decisión pero 
tiene que tomarla orientado en que la decisión que usted está tomando es para el bienestar 
de los hijos de su casa, entonces que no se diga, no se cuestione, no se adelante, no se 
tergiverse pero nó se prejuicie es lo que no comienzo a aceptar yo en este Concejo. 
No se prejuicie los acuerdos ni las decisiones que van buscando mejorar el entorno del 
habitante de este Cantón y del visitante de este Cantón. No se va a ver bien que se 
tergiverse por una persona las decisiones colegiadas que se toman aquí.  
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Nadie aquí está tomando decisiones buscando ir en detrimento del habitante local, es 
buscando la manera de mejorar ese entorno. Eso es lo que ya uno tiene que apartar el 
trigo de la cizaña. Que quede en actas las palabras señor secretario. 
 
Reg. Ginnette Sequeira G.  
 
Completamente de acuerdo, 100% con sus palabras señor presidente y me iba a referir 
porque en vista de lo que hace alusión el señor Juan Luis, me dio cierta inquietud que 
ahora se puede ir a decir que 8 regidores de este Concejo Municipal están en contra de 
que Cariari sea cantón.  
 
Creo que es parte de la visión de una persona, querer ver que un proyecto tiene que verse 
objetivamente y no precisamente como dio a entender el que es una cuestión política.  
 
Creo que no es así, vea que usted mismo lo dijo y con esa mentalidad yo di mi voto, con 
qué sentido? No precisamente esa reunión con la comisión tiene que ser para ir en contra, 
no precisamente, sea objetivo, piense realmente que es lo que usted está analizando y 
viendo en el trasfondo del acuerdo.  
 
Don Eliecer tiene razón pero más allá de la postura de él, él pudo haberlo adicionado como 
lo adicioné yo, no precisamente es para ir en contra de… por qué tiene que verse de esa 
forma? Creo que es porque no se le da la parte objetiva a un proyecto, todo se ve en la 
parte negativa, mas sin embargo estoy de acuerdo que tal vez no refresqué mi memoria 
en el momento de que sí se había vetado el acuerdo. Cuando 6 regidores por mayoría 
calificada le habían dado el voto para que Cariari fuera cantón. Entonces no precisamente 
es porque aquí los 9 regidores quieren que Cariari sea cantón o no sea cantón.  
 
Creo que va más allá de la forma es el fondo y está una Asamblea Legislativa que es la 
que tiene la última palabra.  
 
Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas.  
 
Tal vez si me permite explicar un poquito, cuando hay un proyecto de ley, se fortalece el 
proyecto de ley cuando hay gobiernos locales que nos referimos al proyecto, cuando 
damos datos, es más bien un tema de refrescamiento y no me gustaría que aquí se diga 
que hoy la Alcaldía y la mayoría de regidores han estado en contra de que Cariari sea 
cantón porque eso no es así, porque realmente no es así. Nosotros respetamos la 
democracia y lo que diga la mayoría pero tenemos la obligación como Gobierno Local de 
asistir cuando hay un proyecto de ley que tiene que ver con el cantón de Pococí, de 
presentarnos, dar datos a los señores diputados y que se tome la mejor decisión.  
 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°131                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

Ojalá que después de esta sesión no se salga diciendo que solo hubo un regidor que 
estuvo a favor de que Cariari sea cantón y que todo el resto estuvo en contra porque eso 
se vería muy mal o que se diga que la señora Alcaldesa está en contra de eso. Porque 
eso no es así.  
-----------------------------------------------------UL---------------------------------------------------- 

 

ACUERDO Nº 182 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos. 
Alcaldesa Municipal, dice:  
 
DACM-021-2019. 
Asunto: Se solicita Adjudicar y acuerdo de pago.  
 
Adjunto a la presente, encontrara copia del expediente el cual consta de 21 folios, 
correspondiente a la Compra Directa No. 2019-CD-000006-CL01, contratación de centro 
de servicio para el abastecimiento de combustible para el equipo de la UTGVM, solicitud 
presentada por el Ing. Freddy Rivera Varela, coordinador Unidad Técnica de Gestión Vial 
Municipal.  

A la hora de la apertura se recibió oferta de la empresa:  

 Rio Frio S.A, por 130.000.00 (ciento treinta mil litros de diésel) aportando 
especificaciones solicitadas completas según Cartel.  

De acuerdo al análisis y revisión del proceso, por parte del el Ing. Freddy Rivera Varela, 
coordinador Unidad Técnica de Gestión Vial Municipal, determino que la empresa:  
Servicentro Rio Frio S.A, cumple con todo lo solicitado en el cartel, oficio visible en el folio 
No.19.  
 

POR TANTO: 
 

Se le solicita al Concejo Municipal, se autorice a la señora Alcaldesa a pagar a la empresa:  

 Servicentro Rio Frio S.A, por un monto de ¢70.00.000.00 (setenta millones de 
colones exactos) monto de acuerdo al contenido presupuestario existente por 
recomendación del Ing. Freddy Rivera Varela, Coordinador de Unidad Técnica de 
Gestión Vial Municipal," consumo contra de manda".  
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Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Autoriza a la Sra. Alcaldesa a pagar a la empresa: 
Servicentro Rio Frio S.A, por un monto de ¢70.00.000.00. Compra Directa No. 2019-
CD-000006-CL01, contratación de centro de servicio para el abastecimiento de 
combustible para el equipo de la UTGVM. Dispénsese del trámite de Comisión. 
Acuerdo definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº 183 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos, 
Alcaldesa Municipal, dice: 
 
DACM-023-2019. 
Asunto: Se solicita Adjudicar y Acuerdo de Pago. 
 
Respetables señores: 
Adjunto a la presente, encontrara copia del expediente el cual consta de 86 folios, 
correspondiente a la continuación al contrato DPM-35-2018, a favor de la empresa CTM 
Corporación Tecnológica Magallanes S.A, con el fin de que brinde los servicios por el 
periodo 2019, con el actual contrato de recolección tratamiento y disposición de residuos 
sólidos en el cantón de Pococí. 
 
Esta continuación al contrato DPM-35-2018. Se tramita a solicitud del señor Lic. Fabián 
Delgado Villalobos, coordinador Gestión Ambiental. 
 

POR TANTO: 
 
Se le solicita al Concejo Municipal, autorice a la señora Alcaldesa a pagar a la empresa: 
 
• CTM Corporación Tecnológica Magallanes S.A, la suma de ¢246.848.980.13, 
(doscientos cuarenta y seis millones ochocientos cuarenta y ocho mil novecientos ochenta 
colones con 13/100) continuación al actual contrato DPM-35-2018, con el fin de brindar los 
servicios recolección tratamiento y disposición de residuos sólidos en el cantón de Pococí 
por el periodo 2019. 
 
Participan de la palabra: 
 
Reg. Ovidio Vives C.  
 
No lo tengo claro, en total al año cuanto se le pagaría? Porque me gustaría que lo 
conozcamos más en la comisión de ambiente.  
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Sra. Alcaldesa Elibeth Venegas.  
 
A mí me parece que sería bueno, el regidor Ovidio que fue quien hizo la solicitud que 
inviten a Fabián para que Fabián les dé una explicación específica del tema, porque para 
poderle pagar a don Milton tiene que haber una aprobación expresa del Concejo.  
 
Reg. Supl. Oscar Garro.  
 
En virtud del giro que tiene este procedimiento Administrativo sugiero que se establezca 
de una vez la fecha con la convocatoria a la comisión de ambiente ya que eso requiere 
atención expedita.  
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Comisión de Ambiente.  

 

ACUERDO Nº 184 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos. 
Alcaldesa Municipal, dice:  
 
DACM-022-2019. 
Asunto: Se solicita Adjudicar y acuerdo de pago.  
 
Adjunto a la presente, encontrara copia del expediente el cual consta de 72 folios, 
correspondiente a la Compra Directa No. 2019-CD-00007-CL01, Ítem N.1 Cortadora de 
Césped para el Estadio de Cariari, Ítem N.2 Cortadora de Césped para Comité de San 
Rafael Distrito La Colonia, solicitado por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos.  
 
A la hora de la apertura se recibió oferta de las empresas:  
 
Ítem N.1 Cortadora de césped para el estadio de Cariari.  
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POR TANTO:  
Se le solicita al Concejo Municipal, se autorice a la señora Alcaldesa a pagar a la empresa:  
 

 Almacén 3R S.A, por un monto de ¢5.921.400.00, (cinco millones novecientos 
veinte y un mil setecientos colones exactos) por la compra por de Cortadora de 
Césped para el Estadio de Cariari y para Comité de San Rafael Distrito La Colonia, 
monto de acuerdo al contenido presupuestario existente, por recomendación de la 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos Alcaldesa.  

 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Autoriza a la Sra. Alcaldesa a pagar a la empresa: 
Almacén 3R S.A, por un monto de ¢5.921.400.00, Compra Directa No. 2019-CD-00007-
CL01, Ítem N.1 Cortadora de Césped para la Asociación de Desarrollo Cariari, Ítem 
N.2 Cortadora de Césped para Comité de San Rafael Distrito La Colonia, 
Dispénsese del trámite de Comisión. Acuerdo definitivamente Aprobado.  
 
Reg. Bernardo Veach Davis. 
 
Para hacer aclaración al expediente 2019-CD-00007-CL01, eso es para la Asociación de 
Desarrollo de Cariari, no es de las Asociaciones Deportiva Cariari Pococí. 
 
Reg. Pdte. Hernández Miranda, 
 
Que quede en actas la aclaración, que es la Asociación de Desarrollo de Cariari, que 
quede en actas.  
----------------------------------------------------------UL-------------------------------------------------------- 

 

ACUERDO Nº 185 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos. 
Alcaldesa Municipal, dice:  
 
DACM-024-2019. 
Asunto: Período de vacaciones de la Alcaldesa  

Mediante la presente se le informo al Honorable Concejo que estaré fuera del cantón en 
un período corto de vacaciones el lunes 04 de febrero del presente año. En mi ausencia 
me sustituirá el Vice Alcalde Edgar Villarreal Ruíz.  
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se conoce.  
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ACUERDO Nº 186 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos. 
Alcaldesa Municipal, dice:  
 
DACM-020-2019. 
 
Adjunto a la presente, encontrara copia del expediente el cual consta de 674 folios, 
correspondiente a la Compra Directa No. 2019-CD-000004-CL01, servicios de Gestión y 
Apoyo 2 oficinistas para apoyar la plataforma de servicios, solicitado por la Licda. Maribel 
Castro Rodríguez.  
 
En el momento de la apertura se recibe oferta de los señores:  
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POR TANTO: 

Se le solicita al Concejo Municipal, se autorice a la señora Alcaldesa a pagar a las señoras:  

 Francini Dayana Acevedo Madrigal, por un monto de ¢930.000.00 (novecientos 
treinta mil colones exactos) con mensualidades de ¢ 310.000.00 (trescientos diez 
mil colones exactos) monto de acuerdo al contenido presupuestario existente por 
recomendación de la Licda. Maribel Castro Rodríguez.  

 Elibeth Obando Soza, por un monto de ¢900.000.00 (novecientos mil colones 
exactos) con mensualidades de ¢, 300.000.00 (trescientos mil colones exactos) 
monto de acuerdo al contenido presupuestario existente por recomendación de la 
Licda. Maribel Castro Rodríguez. Según detalle:  
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Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Autoriza a la Sra. Alcaldesa a pagar a las 
señoras: Francini Dayana Acevedo Madrigal, por un monto de ¢930.000.00, con 
mensualidades de ¢ 310.000.00. Elibeth Obando Soza, por un monto de ¢900.000.00, 
con mensualidades de ¢300.000.00. Compra Directa No. 2019-CD-000004-CL01, 
servicios de Gestión y Apoyo 2 oficinistas para apoyar la plataforma de servicios. 
Dispénsese del trámite de Comisión. Acuerdo definitivamente Aprobado.  

 

ACUERDO Nº 187 
 
Se conoce nota para este Concejo suscrita por la Dra. Elibeth Venegas Villalobos, 
Alcaldesa Municipal, dice: 
 
DACM-0013-2017 
 
Adjunto a la presente, encontrara copia del expediente el cual consta de 51 folios, 
correspondiente a la Compra Directa No. 2019-CD-000005-CL01, Servicio de Gestión y 
Apoyo (Asistente Vice Alcalde), solicitado por el Ing. Edgar Villareal Ruiz vice alcalde de 
la Municipalidad de Pococí. 
 
A la hora de la apertura se recibió oferta del señor: 
• Maikol Gerardo Fernández Loria, por un monto de t}:645.000.00,(seiscientos 
cuarenta y cinco mil colones exactos) con certificaciones solicitadas completas. 
 

Evaluación 
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De acuerdo al análisis y revisión del proceso, por parte del Ing. Edgar Villareal Ruiz vice 
alcalde de la Municipalidad de Pococi, determino que el señor: Maikol Gerardo 
 
Fernández Loria, cumple con todo lo solicitado en el cartel, oficio visible en los folios N. 
48-49. 
 

POR TANTO: 
 
Se le solicita al Concejo Municipal, se autorice a la señora Alcaldesa a pagar al señor: 
 
• Maikol Gerardo Fernández Loria, por un monto de ¢7.100.000,00, (siete millones 
cien mil colones exactos) para un periodo de 11 Mese con mensualidades de ¢645.000.00, 
(seiscientos cuarenta y cinco mil colones exactos) monto de acuerdo al contenido 
presupuestario existente, por recomendación del señor Edgar Villarreal Ruiz. 
 
Reg. Johnny Vargas A.  
 
Eso es lo de Maikol, yo le pedí que me hiciera un desglose de esa contratación al final de 
cuentas no le quedan ¢250.000 porque él tiene que poner todo: seguros, gastos, 
computadora, licencias, tiene que desplazarse en algunos momentos en el cantón. 
 
Yo creo que este muchacho ha sido bastante eficiente para todos los regidores, para la 
Municipalidad, para la organización de la Alcaldía, está llevando bajo sus hombros muchos 
proyectos que se tienen que mover en esta Municipalidad. Y creo que no deberíamos 
escatimar.  
Hizo un buen trabajo en diciembre en la organización de algunas actividades importantes 
que se dieron y creo que merece todo mi respeto. Sugeriría que lo sometamos a votación 
ya que creo que están los votos suficientes para que se apruebe.  
 
Reg. Freddy Hernández M.  
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Vamos a ver, es que tengo a 3 que me están solicitando que lo mande a comisión. Yo creo 
que todos lo hemos hecho, en una semana se puede traer, sin ningún problema, al rato 
se va por unanimidad.  
 
Para que va a sacar unos votos a favor o unos en contra y si alguien tiene que revisar 
algún punto, entonces lo que vamos a hacer es mandarlo a gobierno y administración.  
 
Reg. Bernardo Veach.  
 
Me parece que arbitrariamente podríamos someterlo a votación, para que no haya 
resentido, el que la quiere votar la vota, el que no la quiere votar no la vota.  
 
Reg. Freddy Hernández M.  
 
La costumbre de esta presidencia es que cuando alguien tiene alguna duda, igual ahora 
con lo del CTM y demás, con solo una persona, me parece que esperar unos días para 
que venga bien flanqueado más bien lo tiene a mejorar.  Eso es lo que yo busco.  
 
Normalmente más bien en lugar de quedar con 4, otros en contra, 3 o 2 o 1 más bien viene 
dilucidado y hacen las preguntas pertinentes. Entonces mejor esperemos al igual que los 
otros documentos que se enviaron para verse en la comisión respectiva y nada más revisar 
y se trae nuevamente a la próxima sesión.  
 
Reg. Eliecer Araya Brenes.  
 
Yo sugeriría que se someta a votación ahora, los que van a votar en contra, lo van a hacer 
entre una semana, entre 15 días, entre un mes. Los que van a votar a favor lo van a hacer 
hoy y todas las veces que haya que hacerlo, entonces por qué no someter a votación de 
una vez y salimos de esto?. 
 
Reg. Freddy Hernández M.  
 
Ya es una decisión adoptada, insisto, no es un debate de si está bien o está bien o está 
mal, es simplemente que la persona tiene derecho. Usted mismo cuando me ha solicitado 
que un documento se saque y se espere para usted revisarlo yo lo he hecho, entonces me 
parece que el estilo está marcado, lo hice con 4 documentos anteriores.  
 
Yo siempre trato de que con una persona que me solicite, lo hago porque está en su 
derecho de revisar el expediente y lo hemos hecho y lo vamos a seguir haciendo así. 
Entonces mejor esperar unos días y el próximo martes yo lo veríamos ya como tiene que 
ser.  
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Reg. Patricia Aguilar.  
 
Era la misma línea, yo si quería que se sometiera a votación el día de hoy, porque 
realmente a como lo decía el señor regidor don Johnny Vargas, Maikol ha aportado 
bastante ayuda si se valoró y se vio cuando se corrió con la última modificación, fue una 
de las personas que más ayudó al Concejo Municipal a tramitar todos los proyectos a final 
de año, entonces esa es mi justificación del por qué si quería que se sometiera a votación 
el día de hoy. 
 
No porque es tanto administrativo, sino también ha avalado bastante todos los proyectos 
y una justificante de esas fue cuando todos los señores regidores en la última modificación 
se les ayudó montones con los proyectos ya sea de las actividades navideñas. Entonces 
lo recalco de esa manera y que conste en actas mis palabras.  
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Se Traslada a la Comisión de Gobierno y 
Administración.  

 

ACUERDO Nº 188 
 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos, Alcaldesa Municipal. 
 
Nosotros tenemos la necesidad de intervenir los caminos de Sectores de Caño Sirena y la 
Aurora de San Gerardo, aquí tenemos al Sindico don Javier que está presente. Tuvimos 
una reunión en Japdeva el 28 de enero del 2019 donde solicitamos que nos ayuden con 
maquinaria, y también se hizo una reunión con la Alcaldía de Guácimo para ver si era 
posible que ellos nos pudieran dar material de unas fuentes de materiales que ellos tienen, 
para hacer esto si vamos a tener también de nosotros y vamos a llevarla a un fuente de 
materiales de Guácimo se necesita tener un documento legal para poder hacerlo.   
Para ver si les pido a los señores del Dpto. Jurídico que nos puedan elaborar ahí no sé si 
se llama carta de entendimiento entre las dos municipalidades para poder hacer este 
trabajo y poder apoyar esta comunidad.   
Además, quisiera pedir un momento porque me pareció que el Sr. Juan Luis está grabando 
yo quiero decir lo siguiente: si alguien quiere grabar mi voz tiene que pedirme permiso a 
mí, si alguien quiere grabar al Concejo Municipal debe pedir permiso, entonces yo, solicito 
por favor que si alguien viene a este Concejo Municipal y quiere grabar por lo menos en el 
caso personal me quiere grabar me tiene que pedir permiso, porque de lo contrario me 
parece que cabe hasta una denuncia porque nadie puede arrogarse el derecho de hacer 
grabaciones acá en el Concejo Municipal sin autorización de este Concejo Municipal, sin 
autorización de la Presidencia, no me pareció, me disculpa don Juan Luis si estoy 
juzgando porque me pareció verlo grabar y que ya está mandando audios, si lo hizo por 
favor retráctese inmediatamente por lo menos esta servidora no lo va a permitir, y le pido 
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a la Presidencia por favor en este sentido que tome cartas en el asunto. Por favor Sr. 
Presidente. 
   
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 
 
Una solicitud espontánea, el artículo 34 me da las potestades esto como es un Órgano 
Colegiado, la Presidencia es un órgano individual, yo siempre abogo para el buen manejo 
el acuerpamiento más bien que llevar un encadenamiento todos, bien tuve yo en el aire y 
ustedes lo vieron alguna diferencia con la Sra. Alcaldesa pero conversando lo subsanamos 
hice la solicitud que hicimos nosotros, acuerpamos, yo tampoco he dado autorización para 
que en la sala de sesiones se grave sin autorización expresa de una persona o del órgano, 
nada en absoluto, dejo a responsabilidad de la persona que lo haga y transmita en otras 
redes o en las redes bajo su responsabilidad que lo haga, cada quien asume y ve a ver 
dónde manda el audio, porque claro eso tiene connotaciones por supuesto. Entonces yo, 
insisto el trabajo el esfuerzo para que haya buen ambiente definitivamente cuesta y 
ustedes ven que a veces yo respondo por alguien o por un asunto, y cuando viene la gente 
uno hace el esfuerzo hasta la garganta ni le da, pero uno trata de adelantarle y bajar a 
personas como al Sr. Oscar que vino y poco a poco hay que irlo bajando porque con 
gasolina no se apaga un incendio, entonces por favor respetémonos el espacio y tiene 
razón la Alcaldesa, es decir, en las diferencias son importantes nutren, pero no para llegar 
y buscar y tergiversarle lo que indique la persona para buscar maltratar o afectarla. Que 
quede en actas.   
 

ACUERDO Nº 188 
 
Reg. Reinaldo Benavides Vargas. 
 
Don puntos: uno es administrativo a la cual yo respeto mucho, pero aquí estamos para 
ayudarnos. El otro es un asunto de un alcantarillado que tenemos en La Rita, aguas negras 
que le pasan al señor que ya se ha mandado un informe, para ver cómo le ayudamos a 
este vecino para que se le entuben esas aguas negras en La Rita. Doña Elibeth ya sabe 
para entrarle a eso. 
Y lo otro, es la preocupación compañeros y compañeras con los choferes de las vagonetas 
amarillas, creo que el 15 ya se les termina el contrato, y lo que ellos van a pasar a ganar, 
no podemos decir que es un salario de hambre pero si se va a bajar demasiado, esa gente 
creo que van a ganar alrededor de ¢300.000.00 por mes. No sé para tal vez ver eso en la 
comisión de Gobierno para ver como se les va a solucionar, estos choferes van a tener 
que parar jornadas a las 2:00 pm.  
 
Reg. Pdte. Freddy Hernandez Miranda. 



 
 
   
 
 
 
PAGINA N°148                  ACTA N°07 Ordinaria.     29-01-2019 

 
“Siempre apoyando el Desarrollo del Cantón”. 

Básicamente, creo que por la nueva modalidad se les bajo el salario pero hay formas tal 
vez mecanismos de compensarle.  
 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos, Alcaldesa Municipal. 
 
Recuerden que esa decisión se tomó porque advertencias de la Auditoria de que no podían 
seguir durante tiempo en la misma modalidad. Sin embargo acuérdense que el 
Presupuesto está estrictamente todo ya aprobado de esa forma. Me parece importante 
que recursos humanos haga como una exposición de cuanto es lo que va a ganar y revisar 
bien con proveeduría cuanto era lo que ellos ganaban exactamente pero si habría que 
revisarse bien porque si se va atender por ejemplo con horas extras, o de alguna forma 
pues teníamos que revisar que tengamos los recursos correspondientes.  
 
Reg. Ginnette Sequeira Granados. 
 
Adicionarle al tema es porque también me preocupa que en el departamento de obras 
civiles aproximadamente creo que hay como 9 vagoneteros, el detalle ahí es que no es lo 
mismo como en la Junta Vial que siempre Rivera conserva mucho lo que es la parte de 
las horas extras para los vagoneteros.  
 
En obras civiles ellos pasan lipidias con las horas extras porque en este caso 
anteriormente Brandon no hacia esos ajustes realmente porque bien que mal que son de 
obras civiles pero los usa Junta Vial a los vagoneteros, entonces, los vagoneteros que 
están por Unidad Técnica pues si porque están salvados con las horas extras pero trabajan 
los de obras civiles y no están acuerpados en ese sentido con lo que es las horas extras. 
Eso me preocupa mucho. Explica ampliamente  
 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos, Alcaldesa Municipal. 
 
Lo que me parece correcto es que en la sesión de trabajo que se tenga claridad en el 
tema, y por supuesto va a ver un representante de obras civiles que va a estar ahí 
aclarando la información.  
 
Reg. Ovidio Vives Castro. 
 
Con el mismo punto que es de mucho interés para nosotros velar por el buen desempeño 
de nuestros operadores de maquinaria. Sin bien es cierto creo que estas son las nueva 
modalidad que entro los vagoneteros con las 13 plazas, que creo que aprobamos, tengo 
que reconocer que la Sra. Alcaldesa ha venido realizando grandes esfuerzos estos últimos 
días por revisar varios contratos de gestión y apoyo que en su momento pues creemos 
que está un poco disparado el asunto y ha tenido que bajar un poco o escuchar las 
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recomendaciones que le da recursos humanos. No así yo le pido que reconsidere dentro 
de estas 13 plazas hay algunos puestos que en lugar de bajar el salario más bien subió el 
salario muy consideradamente.  
Tengo documentación y es algo que vengo hablando desde el año pasado lo tengo, hay 
funcionarios que van a pasar de ganar novecientos mil por mes a millón y resto por mes. 
Eso hay que revisarlo bien porque yo me asesore bien y no me calzaba en lugar más bien 
de regular un poco el monto se sube y a como lo estamos haciendo con los vagoneteros 
o nos presentaron esa modalidad con los operadores de vagoneta creo que así debe ser 
también con algunas asistencias de Alcaldías y el asistente de la Auditoria.  
 
Dra. Elibeth Venegas Villalobos, Alcaldesa Municipal. 
 
Ustedes saben que yo tengo toda la apertura escuchar recomendaciones, lo de los 
vagoneteros eso ustedes saben lo hizo recursos humanos, eso no fui yo la que lo hice, 
fueron ellos que hicieron todo un análisis y fueron lo que adjuntaron los documentos a 
solicitud mía por supuesto.     
Y con respecto a la observación que dice don Ovidio Vives algunas de las sugerencias de 
ustedes mismos siempre estamos con anuencia a escucharlas, yo no sé si las plazas que 
él dice que aumentaron, que fue que aumentaron el año pasado?, para este año 
aumentaron que? Por servicios especiales? Después me explica para ver cuáles son para 
revisarlo.  
 
Reg. Patricia Aguilar Araya. 
 
Escuchando el tema, de la modalidad que se cambió así fue como se aprobó el plan de 
amortización y se le mando a la Contraloría General de la Republica, entonces ahí donde 
está el plan de amortización ahí fue donde se hicieron todos esos ajustes para que lo 
señores regidores si lo van a ver en la comisión vean que eso fue lo que se le justifico a la 
Contraloría para lo que es el tema del déficit.  

Síndico José Alexis Chavarría Villarreal. 

  
Nosotros a una comisión y se quedó de mandar a los ingenieros y la gente me preguntan 
que cuando llegan, Bosque, Monterrey, y Palermo.  

Síndico Geison Valverde Méndez.  

 
Solo para solicitarle a doña Elibeth un informe con resultados de los meses del trabajo que 
ha realizado el muchacho que está contratado para edición digital y todo este tipo de cosas 
que está en la Oficina de Mauren que recuerdo cuando lo nombraron pidieron que fuera 
como para toda la Muni, para ver que alcance ha tenido con indicadores de competencia.  
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ARTICULO IV 

Lectura, Discusión y Verificación del Acta N°05 
Ordinaria del 22-01-2019 

 

ACUERDO Nº 189 
 
Se Conoce Acta N°05 Ordinaria del 22-01-2019 
 
Por Unanimidad SE ACUERDA: Aprobar la Verificación del Acta N°05 Ordinaria del 
22-01-2019. Se Dispensa del Trámite de Comisión, Acuerdo Definitivamente 
Aprobado.  

 
 
 

 
ARTICULO V 
INFORMES 

 

ACUERDO Nº 190 
 
Se Conoce Informe de Comisión presentado por el Reg, Johnny Vargas Arrieta.  
 
Asunto: Informe reunión con CONAVI para tratamiento asfáltico Ruta Nacional 817. 
 
El pasado miércoles 23 de enero del 2019 asistí a reunión con la dirección ejecutiva de 
CONAVI, Sr. Mario Rodríguez Vargas, para ver avances respecto al proyecto 
mancomunado de tratamiento asfáltico para la Ruta Nacional 817. 
 
Lo principal era que mediante la comisión que está analizando y gestando el proyecto se 
le dé seguimiento a esta importante gestión, asistieron la Presidenta de la ADI de Ticabán, 
Presidente de la ADI La Suerte, Randall Calderón asesor del despacho Legislativo de 
Yorleny León, asesor del despacho de Marolin Azofeifa, el Ing. Freddy Rivera Varela de la 
Unidad Técnica de Gestión Vial y el abogado Christian Córdoba de Servicios Jurídicos. 
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Por parte de CONAVI estuvo presente el Ing. Eddy Baltodano, así como el Director 
Ejecutivo, Mario Rodríguez, y representantes de departamentos legales e infraestructura 
de la institución. 
 
Los acuerdos logrados en la reunión son: 
 
-Se discute sobre un borrador de convenio elaborado por el Lic. Christian Córdoba para el 
desarrollo del proyecto, se establece un plazo de semana y media para revisión por parte 
de CONAVI para sugerencias y mejoras del borrador. 
 
-Se le solicita al Ing. Baltodano una estimación de los materiales requeridos para realizar 
el tratamiento de tres riegos de la ruta 817 (sector entre Ticabán y Fátima), esto con el 
propósito de tener una estimación total entre emulsión y materiales para el tratamiento de 
tres riegos. 
 
-Se decide convocar a la Municipalidad de Sarapiquí a una reunión con el señor Alcalde 
Pedro Rojas debido a que este proyecto también traza un sector del cantón vecino por lo 
que se requiere establecer cuál es la cantidad de materiales que debe aportar cada 
Municipalidad involucrada. En principio a Pococí se le solicitó 20.000 metros cúbicos de 
Material que se pretenden cubrir con lo obtenido en el convenio firmado con el Señor Pedro 
Campos. 
 
-CONAVI informa que está en proceso la licitación del quebrador y la maquinaria necesaria 
para la realización del tratamiento. 
 
-También se informa por parte del CONAVI que en las rutas 810, 814, 247, 249, se está 
haciendo una contratación de mantenimiento para que de forma independiente se vele por 
su buen estado. 
 
-Se establece el viernes 15 de marzo a la 1:00 p.m. para la próxima reunión de seguimiento 
de acuerdos. 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Conoce Informe de Comisión. Se aprueba el 
pago de viáticos y transporte.  

 

ACUERDO Nº 191 
 
Se Conoce Informe de Comisión presentado por el Reg, Johnny Vargas Arrieta.  
 
 
Asunto: Informe reunión con CONAVI para Puente Peatonal El Humo. 
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El pasado miércoles 23 de enero del 2019 asistí a reunión con la dirección ejecutiva de 
CONAVI, Sr. Mario Rodríguez Vargas, para ver avances respecto al proyecto de 
construcción de puente peatonal en el Humo, Ruta 810. 
 
Se informa por parte de CONAVI de que ya existe un acuerdo con la empresa encargada 
de la obra para cambiar el planteamiento que se estaba dando para la zona afectada que 
varía la construcción de un puente peatonal por la colocación de un puente Bailey de 90 
metros de largo. 
 
Actualmente se está realizando la contratación de una empresa que se encargue de la 
instalación del puente en un plazo de dos meses. Dentro del proceso se contaba con un 
presupuesto inicial 540 millones de colones para el puente peatonal, sin embargo, para la 
colocación del puente Bailey se requieren al alrededor de 440 millones de colones, sin 
incluir los rellenos de aproximación. 
 
Estos rellenos se están valorando construir mediante negociación con la empresa 
mediante una negociación con el presupuesto sobrante una vez finalizado el proceso de 
contratación. CONAVI procederá a hacer un estudio de ubicación del puente y se advierte 
que hay una esquina que roza con un tercero, la Municipalidad debe procurar una 
mediación debido a la invasión existente en la orilla del río; eso se realizará una vez se 
cuente con un estudio topográfico. 
 
Se establece una nueva reunión para seguimiento el 15 de marzo a la 1:00 pm 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Conoce informe de Comisión. Se aprueba el 
pago de viáticos y transporte. 

 

ACUERDO Nº 192 
 
Se Conoce Informe de Comisión presentado por el Reg, Johnny Vargas Arrieta.  
 
Asunto: Informe de reunión de Comisión de Ruta 32 
 
El pasado miércoles 23 de enero del 2019 asistí a reunión en las instalaciones de la 
Federación CAPROBA a las 6:00 p.m. de la Comisión Especial del proyecto de ampliación 
de la Ruta 32. 
 
En la reunión estuvo presente el Ing. Kenneth Solano, Gerente de Proyectos de Ruta 32, 
representantes de la empresa CHEC, representantes de empresa CACISA consultores del 
proyecto y los miembros de la Comisión de Ruta 32 de todos los cantones. 
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Se discute sobre el pago pendiente a la empresa CHEC por el trabajo de finalización de 
diseño de las obras adicionales en todos los cantones ligados al proyecto, que 
corresponde a una adenda de 1.500 dólares que estará lista para finales del mes de enero 
2019. 
 
También se nos informa que están listas los diseños de tres ciudades que corresponden 
a Guápiles, Guácimo y Siquirres y está pendiente la entrega del diseño de Matina y Limón.  
 
Se nos informa que en un mes se estará habilitando nueva oficina de Comunicación, 
Atención y Proximidad del Proyecto de Ruta 32 en el cantón de Matina. 
A partir del mes de julio del 2019 se estarían dando los primeros análisis de las 
expropiaciones necesarias para el desarrollo del proyecto, por lo tanto, se le pidió a la 
empresa CACISA que conforme se tengan los informes se le den a conocer de inmediato 
a los cantones involucrados. 
 
Se trató el tema del cambio de tuberías, ya casi se termina el trabajo en el sector de 
Guápiles (principalmente en La Marina y la Unión), tema en el que existen inconsistencias 
entre las asadas y AYA, se aprueba convocar a una reunión con la Presidencia Ejecutiva 
de AYA. 
 
Se establece una información donde COSEVI procede a desarmar el puente de La Marina 
y en su lugar, si ya las clases iniciaron, CHEC va a facilitar unos pasos para asegurar el 
paso de niños hacia la escuela por responsabilidad social de la empresa. 
 
Se cierra la sesión a las 9:00 p.m. y se establece reunión el próximo jueves 31 de enero a 
las 5:00 p.m. en Caproba. 
 
Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Conoce Informe de Comisión. Se aprueba el 
pago de viáticos y transporte. 

 

ACUERDO Nº 193 
 
Se Conoce nota para este Concejo suscrita por el Reg, Johnny Vargas Arrieta.  
 
-El pasado lunes 28 de enero del 2019 mantuvimos una reunión con la Gerencia de 
Desarrollo de JAPDEVA para coordinar acciones y apoyo para el desarrollo de proyectos 
del cantón donde estuvimos presentes el Regidor Johnny Vargas, y los Vicealcaldes Edgar 
Villarreal y Guido Sánchez. 
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-En dicha reunión se solicitó cooperación para varios aspectos y se solicitó que el 
honorable Concejo Municipal solicitara mediante acuerdos diversas colaboraciones, por lo 
tanto, se solicita aprobar las siguientes peticiones: 
 
Que se le solicite a la Junta Administrativa: 
 
La donación de chatarra disponible para la Asociación de Desarrollo Integral de San Rafael 
para que pueda realizar una venta de lo donado y ayudarse con los recursos para 
proyectos de mejora de la asociación. 
 
-  La donación de cable de acero para utilizarlo en puentes del cantón, existen 
alrededor de 30 puentes que requieren de un reforzamiento o cambio de los cables 
actuales para proteger la estructura, entre ellos, el puente en el Río Las Muías que requiere 
de intervención urgente. 
 
-  La donación de dos estructuras plataforma para la colocación y construcción de 
puentes de urgencia en el cantón. 
 

 La cooperación mediante préstamo de un back hoe, una draga y un tractormismos 

que se encuentran actualmente sin uso y con reparaciones pendientes, la 

Municipalidad se hará responsable de su reparación y mantenimiento durante el 

tiempo facilitado. 

 La cooperación de JAPDEVA para el traslado de una donación que recibió la 

Municipalidad por parte de CONAVI de un material perfilado que se encuentra en 

Tibás, en este caso la cooperación sería para que nos cooperen con el traslado del 

material. 

 Solicitarle a JAPDEVA completar el acuerdo de Consejo de Administración número 

214-18 donde se comprometían a intervenir los sectores de La Aurora y Caño 

Sirena, debido a que la intervención se realizó pero no se completó. 

Por Unanimidad, SE ACUERDA: Se Conoce. Se aprueba el pago de viáticos y 
transporte. 

 

ACUERDO Nº 194 
 
Se Conoce comentario por parte del Reg. Supl. Osael Campos Bolaños, dice: 
 
Saluda, ahora que don Johnny decía del material perfilado, ese material es solo para ruta 
nacional.  
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Una solicitud mía es para que tal vez nos puedan ayudar, hay un sector en una ruta 
nacional en San Antonio, es una cuesta llegando al río, sobre este mismo puente que está 
en proceso donde es necesario y ver si se puede echar un poquito de ese material perfilado 
porque se lava mucho esa cuestita, entonces para aprovechar ese material  
 
Del material perfilado que está gestionando la diputada.  
 
Sr. Pdte. Freddy Hernández M.  
 
Pero es que va específico, no se puede con acuerdo. Es ruta nacional pero viene 
específico para atender tal parte.  
Usted no puede agarrar una carretilla, es material para otro lado, tendría que ser que le 
cambien todo el esquema.  
 
Más bien móntese la moción, nosotros lo respaldamos de solicitarle a la señora Diputada 
atender con un porcentaje de esa solicitud ese camino que dice usted.  
 
Reg. Supl. Osael Campos Bolaños 
 
Entonces la próxima sesión lo presento.  
--------------------------------------------------------------UL---------------------------------------------------- 

 
 

AL SER LAS VEINTE HORAS CON CUARENTA Y SEIS MINUTOS SE LEVANTA LA 
SESIÓN 

 
 
 
 
 

 
 

 
C/c: SRS. REGIDORES, OTROS, ARCH. 
 

F-FREDDY HERNÁNDEZ MIRANDA  F-GUILLERMO DELGADO OROZCO  

PRESIDENTE MUNICIPAL   SECRETARIO MUNICIPAL  


